
西予市　まちづくり市民アンケート

問66．あなたの満足度　1.現在の市の情報公開の内容
1. 満足 53 ( 4.1)
2. やや満足 175 ( 13.5)
3. 普通 771 ( 59.3)
4. やや不満 142 ( 10.9)
5. 不満 75 ( 5.8)
6. 無回答 85 ( 6.5)

合  計 1,301 ( 100.0) 0

問66．あなたの満足度　2.市からの情報提供（広報紙・ホームページ等の量や内容）
1. 満足 53 ( 4.1)
2. やや満足 191 ( 14.7)
3. 普通 747 ( 57.4)
4. やや不満 139 ( 10.7)
5. 不満 56 ( 4.3)
6. 無回答 115 ( 8.8)

合  計 1,301 ( 100.0) 0

問67．まちづくりの各分野への現在の満足度　1.土地利用
1. 満足 10 ( 0.8)
2. どちらかといえば満足 73 ( 5.6)
3. 普通 708 ( 54.4)
4. どちらかといえば不満 225 ( 17.3)
5. 不満 75 ( 5.8)
6. 無回答 210 ( 16.1)

合  計 1,301 ( 100.0) 0

問67．まちづくりの各分野への現在の満足度　2.市街地整備
1. 満足 13 ( 1.0)
2. どちらかといえば満足 87 ( 6.7)
3. 普通 637 ( 49.0)
4. どちらかといえば不満 290 ( 22.3)
5. 不満 85 ( 6.5)
6. 無回答 189 ( 14.5)

合  計 1,301 ( 100.0) 0

問67．まちづくりの各分野への現在の満足度　3.住宅・宅地
1. 満足 23 ( 1.8)
2. どちらかといえば満足 140 ( 10.8)
3. 普通 681 ( 52.3)
4. どちらかといえば不満 219 ( 16.8)
5. 不満 58 ( 4.5)
6. 無回答 180 ( 13.8)

合  計 1,301 ( 100.0) 0

問67．まちづくりの各分野への現在の満足度　4.道路・交通網
1. 満足 24 ( 1.8)
2. どちらかといえば満足 125 ( 9.6)
3. 普通 462 ( 35.5)
4. どちらかといえば不満 367 ( 28.2)
5. 不満 167 ( 12.8)
6. 無回答 156 ( 12.0)

合  計 1,301 ( 100.0) 0
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西予市　まちづくり市民アンケート

問67．まちづくりの各分野への現在の満足度　5.情報化
1. 満足 27 ( 2.1)
2. どちらかといえば満足 101 ( 7.8)
3. 普通 706 ( 54.3)
4. どちらかといえば不満 190 ( 14.6)
5. 不満 91 ( 7.0)
6. 無回答 186 ( 14.3)

合  計 1,301 ( 100.0) 0

問67．まちづくりの各分野への現在の満足度　6.公園・緑地
1. 満足 33 ( 2.5)
2. どちらかといえば満足 112 ( 8.6)
3. 普通 569 ( 43.7)
4. どちらかといえば不満 319 ( 24.5)
5. 不満 97 ( 7.5)
6. 無回答 171 ( 13.1)

合  計 1,301 ( 100.0) 0

問67．まちづくりの各分野への現在の満足度　7.水道
1. 満足 114 ( 8.8)
2. どちらかといえば満足 222 ( 17.1)
3. 普通 622 ( 47.8)
4. どちらかといえば不満 118 ( 9.1)
5. 不満 62 ( 4.8)
6. 無回答 163 ( 12.5)

合  計 1,301 ( 100.0) 0

問67．まちづくりの各分野への現在の満足度　8.下水道
1. 満足 65 ( 5.0)
2. どちらかといえば満足 131 ( 10.1)
3. 普通 599 ( 46.0)
4. どちらかといえば不満 223 ( 17.1)
5. 不満 111 ( 8.5)
6. 無回答 172 ( 13.2)

合  計 1,301 ( 100.0) 0

問67．まちづくりの各分野への現在の満足度　9.環境・景観保全
1. 満足 26 ( 2.0)
2. どちらかといえば満足 140 ( 10.8)
3. 普通 710 ( 54.6)
4. どちらかといえば不満 195 ( 15.0)
5. 不満 50 ( 3.8)
6. 無回答 180 ( 13.8)

合  計 1,301 ( 100.0) 0

問67．まちづくりの各分野への現在の満足度　10.廃棄物処理、墓地・火葬場
1. 満足 60 ( 4.6)
2. どちらかといえば満足 189 ( 14.5)
3. 普通 678 ( 52.1)
4. どちらかといえば不満 164 ( 12.6)
5. 不満 58 ( 4.5)
6. 無回答 152 ( 11.7)

合  計 1,301 ( 100.0) 0

問67．まちづくりの各分野への現在の満足度　11.消防・防災・救急
1. 満足 79 ( 6.1)
2. どちらかといえば満足 238 ( 18.3)
3. 普通 632 ( 48.6)
4. どちらかといえば不満 147 ( 11.3)
5. 不満 55 ( 4.2)
6. 無回答 150 ( 11.5)

合  計 1,301 ( 100.0) 0

問67．まちづくりの各分野への現在の満足度　12.交通安全・防犯
1. 満足 39 ( 3.0)
2. どちらかといえば満足 161 ( 12.4)
3. 普通 778 ( 59.8)
4. どちらかといえば不満 125 ( 9.6)
5. 不満 43 ( 3.3)
6. 無回答 155 ( 11.9)

合  計 1,301 ( 100.0) 0

問67．まちづくりの各分野への現在の満足度　13.地域福祉
1. 満足 37 ( 2.8)
2. どちらかといえば満足 136 ( 10.5)
3. 普通 710 ( 54.6)
4. どちらかといえば不満 194 ( 14.9)
5. 不満 64 ( 4.9)
6. 無回答 160 ( 12.3)

合  計 1,301 ( 100.0) 0
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西予市　まちづくり市民アンケート

問67．まちづくりの各分野への現在の満足度　14.高齢者福祉
1. 満足 37 ( 2.8)
2. どちらかといえば満足 146 ( 11.2)
3. 普通 639 ( 49.1)
4. どちらかといえば不満 235 ( 18.1)
5. 不満 91 ( 7.0)
6. 無回答 153 ( 11.8)

合  計 1,301 ( 100.0) 0

問67．まちづくりの各分野への現在の満足度　15.保健・医療
1. 満足 22 ( 1.7)
2. どちらかといえば満足 111 ( 8.5)
3. 普通 559 ( 43.0)
4. どちらかといえば不満 302 ( 23.2)
5. 不満 153 ( 11.8)
6. 無回答 154 ( 11.8)

合  計 1,301 ( 100.0) 0

問67．まちづくりの各分野への現在の満足度　16.子育て支援
1. 満足 15 ( 1.2)
2. どちらかといえば満足 73 ( 5.6)
3. 普通 686 ( 52.7)
4. どちらかといえば不満 223 ( 17.1)
5. 不満 104 ( 8.0)
6. 無回答 200 ( 15.4)

合  計 1,301 ( 100.0) 0

問67．まちづくりの各分野への現在の満足度　17.障害者福祉
1. 満足 23 ( 1.8)
2. どちらかといえば満足 102 ( 7.8)
3. 普通 736 ( 56.6)
4. どちらかといえば不満 170 ( 13.1)
5. 不満 78 ( 6.0)
6. 無回答 192 ( 14.8)

合  計 1,301 ( 100.0) 0

問67．まちづくりの各分野への現在の満足度　18.国保・年金・生活保護
1. 満足 21 ( 1.6)
2. どちらかといえば満足 62 ( 4.8)
3. 普通 659 ( 50.7)
4. どちらかといえば不満 265 ( 20.4)
5. 不満 135 ( 10.4)
6. 無回答 159 ( 12.2)

合  計 1,301 ( 100.0) 0

問67．まちづくりの各分野への現在の満足度　19.学校教育
1. 満足 34 ( 2.6)
2. どちらかといえば満足 120 ( 9.2)
3. 普通 780 ( 60.0)
4. どちらかといえば不満 122 ( 9.4)
5. 不満 57 ( 4.4)
6. 無回答 188 ( 14.5)

合  計 1,301 ( 100.0) 0

問67．まちづくりの各分野への現在の満足度　20.生涯学習
1. 満足 28 ( 2.2)
2. どちらかといえば満足 81 ( 6.2)
3. 普通 874 ( 67.2)
4. どちらかといえば不満 94 ( 7.2)
5. 不満 31 ( 2.4)
6. 無回答 193 ( 14.8)

合  計 1,301 ( 100.0) 0

問67．まちづくりの各分野への現在の満足度　21.スポーツ
1. 満足 26 ( 2.0)
2. どちらかといえば満足 110 ( 8.5)
3. 普通 824 ( 63.3)
4. どちらかといえば不満 100 ( 7.7)
5. 不満 46 ( 3.5)
6. 無回答 195 ( 15.0)

合  計 1,301 ( 100.0) 0

問67．まちづくりの各分野への現在の満足度　22.芸術・文化、文化財
1. 満足 37 ( 2.8)
2. どちらかといえば満足 126 ( 9.7)
3. 普通 835 ( 64.2)
4. どちらかといえば不満 81 ( 6.2)
5. 不満 33 ( 2.5)
6. 無回答 189 ( 14.5)

合  計 1,301 ( 100.0) 0
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西予市　まちづくり市民アンケート

問67．まちづくりの各分野への現在の満足度　23.青少年育成
1. 満足 23 ( 1.8)
2. どちらかといえば満足 74 ( 5.7)
3. 普通 849 ( 65.3)
4. どちらかといえば不満 116 ( 8.9)
5. 不満 42 ( 3.2)
6. 無回答 197 ( 15.1)

合  計 1,301 ( 100.0) 0

問67．まちづくりの各分野への現在の満足度　24.国際化・地域間交流
1. 満足 20 ( 1.5)
2. どちらかといえば満足 56 ( 4.3)
3. 普通 821 ( 63.1)
4. どちらかといえば不満 157 ( 12.1)
5. 不満 34 ( 2.6)
6. 無回答 213 ( 16.4)

合  計 1,301 ( 100.0) 0

問67．まちづくりの各分野への現在の満足度　25.農業
1. 満足 20 ( 1.5)
2. どちらかといえば満足 64 ( 4.9)
3. 普通 627 ( 48.2)
4. どちらかといえば不満 288 ( 22.1)
5. 不満 117 ( 9.0)
6. 無回答 185 ( 14.2)

合  計 1,301 ( 100.0) 0

問67．まちづくりの各分野への現在の満足度　26.林業
1. 満足 17 ( 1.3)
2. どちらかといえば満足 38 ( 2.9)
3. 普通 684 ( 52.6)
4. どちらかといえば不満 245 ( 18.8)
5. 不満 109 ( 8.4)
6. 無回答 208 ( 16.0)

合  計 1,301 ( 100.0) 0

問67．まちづくりの各分野への現在の満足度　27.水産業
1. 満足 15 ( 1.2)
2. どちらかといえば満足 33 ( 2.5)
3. 普通 750 ( 57.6)
4. どちらかといえば不満 180 ( 13.8)
5. 不満 63 ( 4.8)
6. 無回答 260 ( 20.0)

合  計 1,301 ( 100.0) 0

問67．まちづくりの各分野への現在の満足度　28.工業
1. 満足 10 ( 0.8)
2. どちらかといえば満足 26 ( 2.0)
3. 普通 658 ( 50.6)
4. どちらかといえば不満 264 ( 20.3)
5. 不満 100 ( 7.7)
6. 無回答 243 ( 18.7)

合  計 1,301 ( 100.0) 0

問67．まちづくりの各分野への現在の満足度　29.商業
1. 満足 10 ( 0.8)
2. どちらかといえば満足 28 ( 2.2)
3. 普通 546 ( 42.0)
4. どちらかといえば不満 359 ( 27.6)
5. 不満 133 ( 10.2)
6. 無回答 225 ( 17.3)

合  計 1,301 ( 100.0) 0

問67．まちづくりの各分野への現在の満足度　30.観光
1. 満足 17 ( 1.3)
2. どちらかといえば満足 50 ( 3.8)
3. 普通 576 ( 44.3)
4. どちらかといえば不満 335 ( 25.7)
5. 不満 127 ( 9.8)
6. 無回答 196 ( 15.1)

合  計 1,301 ( 100.0) 0

問67．まちづくりの各分野への現在の満足度　31.雇用・勤労者対策
1. 満足 10 ( 0.8)
2. どちらかといえば満足 20 ( 1.5)
3. 普通 406 ( 31.2)
4. どちらかといえば不満 422 ( 32.4)
5. 不満 244 ( 18.8)
6. 無回答 199 ( 15.3)

合  計 1,301 ( 100.0) 0
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西予市　まちづくり市民アンケート

問67．まちづくりの各分野への現在の満足度　32.消費生活
1. 満足 12 ( 0.9)
2. どちらかといえば満足 30 ( 2.3)
3. 普通 699 ( 53.7)
4. どちらかといえば不満 254 ( 19.5)
5. 不満 104 ( 8.0)
6. 無回答 202 ( 15.5)

合  計 1,301 ( 100.0) 0

問67．まちづくりの各分野への現在の満足度　33.男女共同参画・人権
1. 満足 16 ( 1.2)
2. どちらかといえば満足 44 ( 3.4)
3. 普通 870 ( 66.9)
4. どちらかといえば不満 123 ( 9.5)
5. 不満 37 ( 2.8)
6. 無回答 211 ( 16.2)

合  計 1,301 ( 100.0) 0

問67．まちづくりの各分野への現在の満足度　34.コミュニティ
1. 満足 18 ( 1.4)
2. どちらかといえば満足 49 ( 3.8)
3. 普通 892 ( 68.6)
4. どちらかといえば不満 108 ( 8.3)
5. 不満 26 ( 2.0)
6. 無回答 208 ( 16.0)

合  計 1,301 ( 100.0) 0

問67．まちづくりの各分野への現在の満足度　35.住民参画
1. 満足 14 ( 1.1)
2. どちらかといえば満足 41 ( 3.2)
3. 普通 860 ( 66.1)
4. どちらかといえば不満 136 ( 10.5)
5. 不満 31 ( 2.4)
6. 無回答 219 ( 16.8)

合  計 1,301 ( 100.0) 0

問67．まちづくりの各分野への現在の満足度　36.行財政
1. 満足 9 ( 0.7)
2. どちらかといえば満足 35 ( 2.7)
3. 普通 651 ( 50.0)
4. どちらかといえば不満 269 ( 20.7)
5. 不満 133 ( 10.2)
6. 無回答 204 ( 15.7)

合  計 1,301 ( 100.0) 0

問67．まちづくりの各分野への今後の重要度　1.土地利用
1. 力を入れて欲しい 108 ( 8.3)
2. できれば力を入れて欲しい 380 ( 29.2)
3. 今のままでよい 460 ( 35.4)
4. あまり力を入れる必要はない 39 ( 3.0)
5. 力を入れる必要はない 11 ( 0.8)
6. 無回答 303 ( 23.3)

合  計 1,301 ( 100.0) 0

問67．まちづくりの各分野への今後の重要度　2.市街地整備
1. 力を入れて欲しい 112 ( 8.6)
2. できれば力を入れて欲しい 414 ( 31.8)
3. 今のままでよい 439 ( 33.7)
4. あまり力を入れる必要はない 33 ( 2.5)
5. 力を入れる必要はない 15 ( 1.2)
6. 無回答 288 ( 22.1)

合  計 1,301 ( 100.0) 0

問67．まちづくりの各分野への今後の重要度　3.住宅・宅地
1. 力を入れて欲しい 108 ( 8.3)
2. できれば力を入れて欲しい 289 ( 22.2)
3. 今のままでよい 565 ( 43.4)
4. あまり力を入れる必要はない 28 ( 2.2)
5. 力を入れる必要はない 11 ( 0.8)
6. 無回答 300 ( 23.1)

合  計 1,301 ( 100.0) 0

問67．まちづくりの各分野への今後の重要度　4.道路・交通網
1. 力を入れて欲しい 229 ( 17.6)
2. できれば力を入れて欲しい 454 ( 34.9)
3. 今のままでよい 314 ( 24.1)
4. あまり力を入れる必要はない 28 ( 2.2)
5. 力を入れる必要はない 11 ( 0.8)
6. 無回答 265 ( 20.4)

合  計 1,301 ( 100.0) 0
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西予市　まちづくり市民アンケート

問67．まちづくりの各分野への今後の重要度　5.情報化
1. 力を入れて欲しい 144 ( 11.1)
2. できれば力を入れて欲しい 297 ( 22.8)
3. 今のままでよい 541 ( 41.6)
4. あまり力を入れる必要はない 21 ( 1.6)
5. 力を入れる必要はない 7 ( 0.5)
6. 無回答 291 ( 22.4)

合  計 1,301 ( 100.0) 0

問67．まちづくりの各分野への今後の重要度　6.公園・緑地
1. 力を入れて欲しい 135 ( 10.4)
2. できれば力を入れて欲しい 368 ( 28.3)
3. 今のままでよい 475 ( 36.5)
4. あまり力を入れる必要はない 27 ( 2.1)
5. 力を入れる必要はない 15 ( 1.2)
6. 無回答 281 ( 21.6)

合  計 1,301 ( 100.0) 0

問67．まちづくりの各分野への今後の重要度　7.水道
1. 力を入れて欲しい 102 ( 7.8)
2. できれば力を入れて欲しい 219 ( 16.8)
3. 今のままでよい 674 ( 51.8)
4. あまり力を入れる必要はない 19 ( 1.5)
5. 力を入れる必要はない 11 ( 0.8)
6. 無回答 276 ( 21.2)

合  計 1,301 ( 100.0) 0

問67．まちづくりの各分野への今後の重要度　8.下水道
1. 力を入れて欲しい 129 ( 9.9)
2. できれば力を入れて欲しい 300 ( 23.1)
3. 今のままでよい 552 ( 42.4)
4. あまり力を入れる必要はない 19 ( 1.5)
5. 力を入れる必要はない 14 ( 1.1)
6. 無回答 287 ( 22.1)

合  計 1,301 ( 100.0) 0

問67．まちづくりの各分野への今後の重要度　9.環境・景観保全
1. 力を入れて欲しい 115 ( 8.8)
2. できれば力を入れて欲しい 349 ( 26.8)
3. 今のままでよい 519 ( 39.9)
4. あまり力を入れる必要はない 15 ( 1.2)
5. 力を入れる必要はない 14 ( 1.1)
6. 無回答 289 ( 22.2)

合  計 1,301 ( 100.0) 0

問67．まちづくりの各分野への今後の重要度　10.廃棄物処理、墓地・火葬場
1. 力を入れて欲しい 93 ( 7.1)
2. できれば力を入れて欲しい 266 ( 20.4)
3. 今のままでよい 641 ( 49.3)
4. あまり力を入れる必要はない 15 ( 1.2)
5. 力を入れる必要はない 14 ( 1.1)
6. 無回答 272 ( 20.9)

合  計 1,301 ( 100.0) 0

問67．まちづくりの各分野への今後の重要度　11.消防・防災・救急
1. 力を入れて欲しい 147 ( 11.3)
2. できれば力を入れて欲しい 294 ( 22.6)
3. 今のままでよい 572 ( 44.0)
4. あまり力を入れる必要はない 12 ( 0.9)
5. 力を入れる必要はない 8 ( 0.6)
6. 無回答 268 ( 20.6)

合  計 1,301 ( 100.0) 0

問67．まちづくりの各分野への今後の重要度　12.交通安全・防犯
1. 力を入れて欲しい 136 ( 10.5)
2. できれば力を入れて欲しい 314 ( 24.1)
3. 今のままでよい 563 ( 43.3)
4. あまり力を入れる必要はない 11 ( 0.8)
5. 力を入れる必要はない 3 ( 0.2)
6. 無回答 274 ( 21.1)

合  計 1,301 ( 100.0) 0

問67．まちづくりの各分野への今後の重要度　13.地域福祉
1. 力を入れて欲しい 154 ( 11.8)
2. できれば力を入れて欲しい 363 ( 27.9)
3. 今のままでよい 488 ( 37.5)
4. あまり力を入れる必要はない 6 ( 0.5)
5. 力を入れる必要はない 8 ( 0.6)
6. 無回答 282 ( 21.7)

合  計 1,301 ( 100.0) 0
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問67．まちづくりの各分野への今後の重要度　14.高齢者福祉
1. 力を入れて欲しい 210 ( 16.1)
2. できれば力を入れて欲しい 400 ( 30.7)
3. 今のままでよい 403 ( 31.0)
4. あまり力を入れる必要はない 12 ( 0.9)
5. 力を入れる必要はない 7 ( 0.5)
6. 無回答 269 ( 20.7)

合  計 1,301 ( 100.0) 0

問67．まちづくりの各分野への今後の重要度　15.保健・医療
1. 力を入れて欲しい 294 ( 22.6)
2. できれば力を入れて欲しい 401 ( 30.8)
3. 今のままでよい 320 ( 24.6)
4. あまり力を入れる必要はない 8 ( 0.6)
5. 力を入れる必要はない 5 ( 0.4)
6. 無回答 273 ( 21.0)

合  計 1,301 ( 100.0) 0

問67．まちづくりの各分野への今後の重要度　16.子育て支援
1. 力を入れて欲しい 232 ( 17.8)
2. できれば力を入れて欲しい 365 ( 28.1)
3. 今のままでよい 407 ( 31.3)
4. あまり力を入れる必要はない 4 ( 0.3)
5. 力を入れる必要はない 5 ( 0.4)
6. 無回答 288 ( 22.1)

合  計 1,301 ( 100.0) 0

問67．まちづくりの各分野への今後の重要度　17.障害者福祉
1. 力を入れて欲しい 149 ( 11.5)
2. できれば力を入れて欲しい 329 ( 25.3)
3. 今のままでよい 514 ( 39.5)
4. あまり力を入れる必要はない 11 ( 0.8)
5. 力を入れる必要はない 7 ( 0.5)
6. 無回答 291 ( 22.4)

合  計 1,301 ( 100.0) 0

問67．まちづくりの各分野への今後の重要度　18.国保・年金・生活保護
1. 力を入れて欲しい 220 ( 16.9)
2. できれば力を入れて欲しい 365 ( 28.1)
3. 今のままでよい 423 ( 32.5)
4. あまり力を入れる必要はない 15 ( 1.2)
5. 力を入れる必要はない 8 ( 0.6)
6. 無回答 270 ( 20.8)

合  計 1,301 ( 100.0) 0

問67．まちづくりの各分野への今後の重要度　19.学校教育
1. 力を入れて欲しい 198 ( 15.2)
2. できれば力を入れて欲しい 288 ( 22.1)
3. 今のままでよい 512 ( 39.4)
4. あまり力を入れる必要はない 6 ( 0.5)
5. 力を入れる必要はない 5 ( 0.4)
6. 無回答 292 ( 22.4)

合  計 1,301 ( 100.0) 0

問67．まちづくりの各分野への今後の重要度　20.生涯学習
1. 力を入れて欲しい 71 ( 5.5)
2. できれば力を入れて欲しい 227 ( 17.4)
3. 今のままでよい 681 ( 52.3)
4. あまり力を入れる必要はない 21 ( 1.6)
5. 力を入れる必要はない 10 ( 0.8)
6. 無回答 291 ( 22.4)

合  計 1,301 ( 100.0) 0

問67．まちづくりの各分野への今後の重要度　21.スポーツ
1. 力を入れて欲しい 90 ( 6.9)
2. できれば力を入れて欲しい 191 ( 14.7)
3. 今のままでよい 693 ( 53.3)
4. あまり力を入れる必要はない 17 ( 1.3)
5. 力を入れる必要はない 16 ( 1.2)
6. 無回答 294 ( 22.6)

合  計 1,301 ( 100.0) 0

問67．まちづくりの各分野への今後の重要度　22.芸術・文化、文化財
1. 力を入れて欲しい 68 ( 5.2)
2. できれば力を入れて欲しい 197 ( 15.1)
3. 今のままでよい 710 ( 54.6)
4. あまり力を入れる必要はない 23 ( 1.8)
5. 力を入れる必要はない 15 ( 1.2)
6. 無回答 288 ( 22.1)

合  計 1,301 ( 100.0) 0

100%

20 40 60 80 100%

20 40 60 80

100%

20 40 60 80 100%

20 40 60 80

100%

20 40 60 80 100%

20 40 60 80

100%

20 40 60 80 100%

20 40 60 80

100%20 40 60 80

7



西予市　まちづくり市民アンケート

問67．まちづくりの各分野への今後の重要度　23.青少年育成
1. 力を入れて欲しい 111 ( 8.5)
2. できれば力を入れて欲しい 282 ( 21.7)
3. 今のままでよい 590 ( 45.3)
4. あまり力を入れる必要はない 12 ( 0.9)
5. 力を入れる必要はない 10 ( 0.8)
6. 無回答 296 ( 22.8)

合  計 1,301 ( 100.0) 0

問67．まちづくりの各分野への今後の重要度　24.国際化・地域間交流
1. 力を入れて欲しい 58 ( 4.5)
2. できれば力を入れて欲しい 221 ( 17.0)
3. 今のままでよい 679 ( 52.2)
4. あまり力を入れる必要はない 27 ( 2.1)
5. 力を入れる必要はない 16 ( 1.2)
6. 無回答 300 ( 23.1)

合  計 1,301 ( 100.0) 0

問67．まちづくりの各分野への今後の重要度　25.農業
1. 力を入れて欲しい 218 ( 16.8)
2. できれば力を入れて欲しい 353 ( 27.1)
3. 今のままでよい 435 ( 33.4)
4. あまり力を入れる必要はない 8 ( 0.6)
5. 力を入れる必要はない 12 ( 0.9)
6. 無回答 275 ( 21.1)

合  計 1,301 ( 100.0) 0

問67．まちづくりの各分野への今後の重要度　26.林業
1. 力を入れて欲しい 173 ( 13.3)
2. できれば力を入れて欲しい 280 ( 21.5)
3. 今のままでよい 526 ( 40.4)
4. あまり力を入れる必要はない 17 ( 1.3)
5. 力を入れる必要はない 11 ( 0.8)
6. 無回答 294 ( 22.6)

合  計 1,301 ( 100.0) 0

問67．まちづくりの各分野への今後の重要度　27.水産業
1. 力を入れて欲しい 137 ( 10.5)
2. できれば力を入れて欲しい 243 ( 18.7)
3. 今のままでよい 570 ( 43.8)
4. あまり力を入れる必要はない 10 ( 0.8)
5. 力を入れる必要はない 12 ( 0.9)
6. 無回答 329 ( 25.3)

合  計 1,301 ( 100.0) 0

問67．まちづくりの各分野への今後の重要度　28.工業
1. 力を入れて欲しい 138 ( 10.6)
2. できれば力を入れて欲しい 306 ( 23.5)
3. 今のままでよい 518 ( 39.8)
4. あまり力を入れる必要はない 12 ( 0.9)
5. 力を入れる必要はない 9 ( 0.7)
6. 無回答 318 ( 24.4)

合  計 1,301 ( 100.0) 0

問67．まちづくりの各分野への今後の重要度　29.商業
1. 力を入れて欲しい 186 ( 14.3)
2. できれば力を入れて欲しい 368 ( 28.3)
3. 今のままでよい 424 ( 32.6)
4. あまり力を入れる必要はない 7 ( 0.5)
5. 力を入れる必要はない 8 ( 0.6)
6. 無回答 308 ( 23.7)

合  計 1,301 ( 100.0) 0

問67．まちづくりの各分野への今後の重要度　30.観光
1. 力を入れて欲しい 174 ( 13.4)
2. できれば力を入れて欲しい 388 ( 29.8)
3. 今のままでよい 415 ( 31.9)
4. あまり力を入れる必要はない 19 ( 1.5)
5. 力を入れる必要はない 12 ( 0.9)
6. 無回答 293 ( 22.5)

合  計 1,301 ( 100.0) 0

問67．まちづくりの各分野への今後の重要度　31.雇用・勤労者対策
1. 力を入れて欲しい 367 ( 28.2)
2. できれば力を入れて欲しい 397 ( 30.5)
3. 今のままでよい 239 ( 18.4)
4. あまり力を入れる必要はない 3 ( 0.2)
5. 力を入れる必要はない 5 ( 0.4)
6. 無回答 290 ( 22.3)

合  計 1,301 ( 100.0) 0

20 40 60 80 100%

100%

20 40 60 80 100%

20 40 60 80

100%

20 40 60 80 100%

20 40 60 80

100%

20 40 60 80 100%

20 40 60 80

100%

20 40 60 80 100%

20 40 60 80

8



西予市　まちづくり市民アンケート

問67．まちづくりの各分野への今後の重要度　32.消費生活
1. 力を入れて欲しい 141 ( 10.8)
2. できれば力を入れて欲しい 310 ( 23.8)
3. 今のままでよい 541 ( 41.6)
4. あまり力を入れる必要はない 4 ( 0.3)
5. 力を入れる必要はない 9 ( 0.7)
6. 無回答 296 ( 22.8)

合  計 1,301 ( 100.0) 0

問67．まちづくりの各分野への今後の重要度　33.男女共同参画・人権
1. 力を入れて欲しい 77 ( 5.9)
2. できれば力を入れて欲しい 205 ( 15.8)
3. 今のままでよい 691 ( 53.1)
4. あまり力を入れる必要はない 17 ( 1.3)
5. 力を入れる必要はない 11 ( 0.8)
6. 無回答 300 ( 23.1)

合  計 1,301 ( 100.0) 0

問67．まちづくりの各分野への今後の重要度　34.コミュニティ
1. 力を入れて欲しい 51 ( 3.9)
2. できれば力を入れて欲しい 201 ( 15.4)
3. 今のままでよい 727 ( 55.9)
4. あまり力を入れる必要はない 7 ( 0.5)
5. 力を入れる必要はない 10 ( 0.8)
6. 無回答 305 ( 23.4)

合  計 1,301 ( 100.0) 0

問67．まちづくりの各分野への今後の重要度　35.住民参画
1. 力を入れて欲しい 62 ( 4.8)
2. できれば力を入れて欲しい 208 ( 16.0)
3. 今のままでよい 702 ( 54.0)
4. あまり力を入れる必要はない 13 ( 1.0)
5. 力を入れる必要はない 9 ( 0.7)
6. 無回答 307 ( 23.6)

合  計 1,301 ( 100.0) 0

問67．まちづくりの各分野への今後の重要度　36.行財政
1. 力を入れて欲しい 254 ( 19.5)
2. できれば力を入れて欲しい 305 ( 23.4)
3. 今のままでよい 430 ( 33.1)
4. あまり力を入れる必要はない 9 ( 0.7)
5. 力を入れる必要はない 4 ( 0.3)
6. 無回答 299 ( 23.0)

合  計 1,301 ( 100.0) 0

問68．性別
1. 男 551 ( 42.4)
2. 女 715 ( 55.0)
3. 無回答 35 ( 2.7)

合  計 1,301 ( 100.0) 0

問69．年齢
1. 20歳代 144 ( 11.1)
2. 30歳代 183 ( 14.1)
3. 40歳代 207 ( 15.9)
4. 50歳代 225 ( 17.3)
5. 60～64歳 134 ( 10.3)
6. 65～69歳 147 ( 11.3)
7. 70歳以上 226 ( 17.4)
8. 無回答 35 ( 2.7)

合  計 1,301 ( 100.0) 0

問70．職業
1. 会社員 222 ( 17.1)
2. 農林水産業 162 ( 12.5)
3. 公務員、教員 117 ( 9.0)
4. 自営業、会社経営 137 ( 10.5)
5. パート、アルバイト 130 ( 10.0)
6. 専業主婦・主夫 158 ( 12.1)
7. 学生 11 ( 0.8)
8. 無職 289 ( 22.2)
9. その他 33 ( 2.5)

10. 無回答 42 ( 3.2)
合  計 1,301 ( 100.0) 0
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問70．職業 地区 年齢 性別
団体職員 宇和町 40歳代 男
建設業 三瓶町 50歳代 男
専従者 野村町 40歳代 女
介護職員 明浜町 20歳代 女
大工 城川町 50歳代 男
団体コンサルタント 宇和町 65～69歳 男
団体職員 野村町 40歳代 男
介護 城川町 60～64歳 女
看護師 三瓶町 50歳代 女
看護師 城川町 50歳代 女
保育士 城川町 20歳代 女
団体職員 野村町 40歳代 女
専門職 野村町 20歳代 男

問71．お住まいの地区
1. 明浜町 152 ( 11.7)
2. 宇和町 407 ( 31.3)
3. 野村町 310 ( 23.8)
4. 城川町 182 ( 14.0)
5. 三瓶町 215 ( 16.5)
6. 無回答 35 ( 2.7)

合  計 1,301 ( 100.0) 0

問72．家族構成
1. 単身 106 ( 8.1)
2. 夫婦のみ 337 ( 25.9)
3. 親子（2世代） 564 ( 43.4)
4. 親・子・孫（3世代） 237 ( 18.2)
5. その他 17 ( 1.3)
6. 無回答 40 ( 3.1)

合  計 1,301 ( 100.0) 0

問72．家族構成 地区 年齢 性別
兄弟 野村町 50歳代 男
兄弟 三瓶町 70歳以上 女
４世代 宇和町 50歳代 男

問73．同居の家族　1.就学前（0～5歳）
1. いる 159 ( 12.2)
2. いない 632 ( 48.6)
3. 無回答 510 ( 39.2)

合  計 1,301 ( 100.0) 0

問73．同居の家族　2.小学生
1. いる 186 ( 14.3)
2. いない 621 ( 47.7)
3. 無回答 494 ( 38.0)

合  計 1,301 ( 100.0) 0

問73．同居の家族　3.中学生
1. いる 112 ( 8.6)
2. いない 663 ( 51.0)
3. 無回答 526 ( 40.4)

合  計 1,301 ( 100.0) 0

問73．同居の家族　4.65歳以上の方
1. いる 589 ( 45.3)
2. いない 424 ( 32.6)
3. 無回答 288 ( 22.1)

合  計 1,301 ( 100.0) 0

問74．あなたは日常生活で車を運転していますか(自動車運転免許証を持っていますか)
1. している 1,024 ( 78.7)
2. していない 229 ( 17.6)
3. 無回答 48 ( 3.7)

合  計 1,301 ( 100.0) 0

性別
男

男

男

男
男

男

男

男

明浜町

明浜町

宇和町

宇和町

宇和町

宇和町

20歳代

20歳代

20歳代
20歳代

20歳代

20歳代

20歳代

文化の町と宇和町は言われているので、その特色を磨いていってほしいと思います。他の町もそれぞれの特色を
活かしながら支え合ってほしいと思っています。後はその町に住んでいる人達の意見を参考にしていくといいと
思います。

西予市は横に凄く長く伸びた市であり、県境まであります。そのような大きな市になったわけですから、西予市
を西の伊予の町と考え、南予の拠点となるような町になってほしいと思います。

西予市が、どこに向っているのか、どういう町づくりをしたいのか、明確ではない気がします。もっと土地・施
設等、有効に活用出来るのではないでしょうか。皆が集える場を、もっと造ると良いと思うのですが、アンケー
トも抽象的で良くわかりませんでした。税金の無駄使いをしない事を祈ります。

大変な時期、それでも交流していかないといけない。ラジオやバス、情報が得られるツールを、いろんなところ
に生活の中に埋め込んで欲しい。出来る事は市民としてやりたい。

仕事が少なすぎる。そうなると、自然に地元を離れていく人が増えるので、このままでは、どんどん人口が減っ
ていくと思います。

財政難にならないようにお願いします。
独自の町づくり。情報化・国際化・経済の活性化。

宇和町

年齢地区
明浜町 20歳代

100%
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問75　今後の西予市のまちづくりに関するご意見
危機感を持った行財政を。
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男

男

男

男

男

男

男

男
男
男
男

男

男

男

男
男
男
男
男

男

男

男
男

男

男

男

男

男

男

男

男

男

男
男

男

男
財政が苦しいので、新しい施設を造る必要は無い。とくに市庁舎等は現在ある物で、使用可能な物を最大限利用
して欲しい。

インターネットの高速化を、もっと広げて欲しい。未だにＩＳＤＮでは何も出来ません。
国道の渋滞緩和。社会福祉協議会野村移転の中止。野村の「おとい会館」の必要性があるのか、要らない施設で
はないのか。西予市役所の職員の技術・専門知識の育成。

医療・福祉の面で、特に母子医療（産婦人科・小児科）が常設されていない為、大変困っている。児童数が減っ
ている。産み育てる環境が整っていない。単世帯でも受け入れられる、安心して暮らせる町になって欲しい。

このアンケートを実施して意味があるのか。このアンケートを実施するのにもお金が掛かっているわけで、いく
ら掛かっているかは解らないが、無駄な事務・労力だと思う。町づくりを見直す前に、職員の意識を改革すべき
ではないか。市民が要望しても、予算・財政が厳しいと言う割には、職員は安定した給与を貰い、定時に帰れ
る。自分の仕事は、臨時職員が行っているような雰囲気です。本当に臨時職員は必要でしょうか。臨時職員一人
削減すれば、大体の事業補助・助成が行えると思う。町づくりも大切ですが、今一度、財政面を考えて頂きた
い。職員が思っている以上に、市民は大変です。

インターネットの出来る環境を、整備して欲しい。ＣＡＴＶでのテレビ環境を、整備して欲しい。
地域格差の解消を。
あれもこれもと、一度に満足度を向上させる必要は感じない。必要なもの（生活の維持・環境・安全・医療な
ど）には、経済的な経費が必要な為、削減できないと思うが、道路を新設するとか町並を改善していくとかは、
特別急いでする必要は感じない。今ある物を充分活用していく為に、維持修繕に努めていく事が大事。道路一本
新設するよりは、その分、舗装の傷みを修繕し、大事に使う事の方が重要。道路だけではないが、財政に余裕が
出来てからでもいい物は急ぐ必要は無い（新庁舎・病院建替えなど）。その前に減少し続けている人口に歯止め
が掛からない理由について考え、働く場を確保し、安心して子供が産める、育てられる病院を造り（医療体制づ
くり）、生活を守る事が大切。人が居なければ西予市は要らなくなります。それから、宇和に職員を集結させ、
一体どんな仕事をするのですか。現場に行くのに効率が悪いのでは。机の上だけでは仕事は出来ませんし、中心
ばかりを見ていると、周りが駄目になっても解らないのではないでしょうか。西予市は広いです。用事があれば
宇和に来い、という態度なのでしょうか。

野村町

野村町

野村町
野村町

野村町

野村町

宇和町
宇和町

宇和町

宇和町

宇和町

宇和町

宇和町

国道渋滞の緩和、県道・市道の整備、アスファルトの割れ凹み。水溜りが多く、通学の小・中学生が歩きにく
い。県道２９号脇の樹木の剪定・伐採。水道水がカルキ臭い。水が美味しくない。西予市内に専門医院が少な
い。公園が少なく、整備されていない。危険で子供を遊ばせる事が出来ない。地域バス路線の見直し（宇和島バ
スを含む）。城川等は、役場に行くのも大変。

明浜町

宇和町

宇和町

今、針灸治療を利用しているが、国保老人保健が利用出来ないのは西予市だけで、周辺の市などは利用され、疾
病予防が出来ている。

国道に信号が多すぎる。朝のラッシュ時には、ほとんど進む事なく信号に何度もひっかかる。
気楽にスポーツ・武道等を行える、あるいは習える場があれば良いと思う。就職相談会・合同面接等の催しも良
いと思う。費用負担でも良いので健康診断等を回数を増やす等して受けやすくしてもらいたい。またその際にガ
ン・エイズ等の検査も受けられるようにしてもらいたい。

必要のない施設が未だに多すぎるような気がします。少しずつふるいにかけて整理していかないといけないので
は。

病院について。宇和で安心して医療が受けられるようにしてほしい。宇和病院を充実させてほしい。明浜なの
で、救急の時に宇和島まで行くのが大変。

宇和町内の主な公園は思わないが、他の地域の公園の遊具等でこれは大丈夫なのと思う事がある。市に言う事か
どうか分からないが、この時期（年度末）の道路工事は本当に必要なのと思う事がある。対して交通量も多くな
い所を広くしてどーするのと思う。税金の無駄使い＆自然破壊という感じがする。

財政が限られているので、市民にとって大切な事からサービスを行って下さい。
先ず道路の整備が必須だと思う。広い道があれば、その周辺は自ずと発展していくと思われる。

子育て支援に力を入れて欲しい。そして、若者が帰って来れる環境づくりをして欲しい。
全地域が良くなるようにして欲しい（中心部だけでなく）。
問67。質問の意味が判らない。
より良い町づくりを期待しております。

アンケートをとるのであれば、チャンと反映させるようにして欲しい。特にインターネットは、ＡＤＳＬが使え
るようにして欲しい。地域での差を無くして欲しい。

期待なし。
若者が地元に帰ってきて就職出来るように、働ける場所を増やして欲しいです。
合併してから良い事なし。
市民アンケートをする事は良いと思います。
緊迫した財政状況で、施設の建設・道路整備に関し、地元住民から反対の声の方が多い。何を優先すべきかを市
民に問いかけ、効率的な財政運営をして欲しい。また、滞納者には厳しい処分で対応しなければ、税負担の公平
が崩れる。滞納者には、市民サービスをするべきではない。

多数の意見を取り入れ、今後の町づくりに力を入れてほしい。
三瓶町の者ですが、地元でも働ける、働きたいと思う環境（給与が良い等）をつくってもらいたい。そしたら三
瓶に住みたい。家を建てたい人がどんどん増える。

スポーツ施設を充実させてほしい。娯楽施設の充実。交通の便の充実。

30歳代

30歳代

30歳代

30歳代

30歳代
30歳代

30歳代

30歳代

30歳代

30歳代

三瓶町

三瓶町
三瓶町

30歳代
明浜町
明浜町

三瓶町
三瓶町

三瓶町

三瓶町

野村町

城川町

城川町

城川町

明浜町

明浜町

20歳代
20歳代

野村町

野村町

20歳代

20歳代

20歳代

20歳代

20歳代

20歳代
20歳代
20歳代

すぐに手を入れる必要の無い道路の工事等をするのなら、もっと市民の為にお金を使って欲しい。高齢者を抱
え、自宅で介護等をしなくてはならない人がたくさん居て、大変な思いをしています。高齢者の入る施設等に、
市のお金を使って欲しいです。

城川町

三瓶町

若者の雇用が少ない。今の若者が、将来、地元に残るような環境が全く整っていない。西予だけの問題ではな
く、南予一円で考えなければならない問題であると思う。

西予市内どこでも労働条件のいい雇用がないので、なんとかしてほしい。野村町に住んでいるので、他の西予市
は分からないが、中心から離れた地域の過疎化が酷すぎると思う。特に惣川地区は若者が激減しているし、働く
場所がないので出て行くしかない。それと地域の為になる仕事があればいいと思う（例えば過疎化対策につい
て）。

旧５町の職員の給料格差是正等、行政改革のスピードが遅い。合併した以上、様々な基準の統一は急ぐ必要があ
る。出産祝い金の廃止等、若い世代に対しての施策が悪くなってように思う。少子化や子育て、また若い世代に
対する施策に力を入れてもらわないと、市外に流出して行きかねない。正直な所、地元に対する愛着で私は残っ
ているようなもので、現在の状況では、結婚も子育ても難しい。市民参加の行政というが、私が広告・ホーム
ページ等を見た限りでは、参加出来るような機会が少ないように思う。単にイベントのみの市民参加ではなく、
市政に参加する等、もう一歩踏み込んだ市民参加の形を示して欲しい。目に見える形での市の歩み寄りが、市民
も行政に対する関心を高めるのではないか。

西予市の身の丈にあった、行政運営を行って下さい。

市と市民のコミュニケーションが、重要だと思う。市長とのふれあいネットワークは、非常に良い施策だと思
う。身近な意見が聞けるよう西予市ＨＰに、ご意見板等を設けてはどうか。西予市ＨＰのモバイルサイトを、
もっと充実させれば、若年層が、行政へ関心を持てるのではないかと思う。

野村町 20歳代

20歳代

20歳代

20歳代

20歳代

20歳代

30歳代

30歳代

30歳代

30歳代

30歳代
30歳代

30歳代

30歳代

30歳代
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西予市　まちづくり市民アンケート

男

男

男

男

男

男

男

男

男

男
男
男

男

男

男

男

男

男

男

男

男

男

男

男

男

男
男

男

男
男

男

男

男

男

男

男
男
男

男

男

雇用・勤労者対策に力を入れて欲しい。
もう少し、仕事の有る町を作って欲しい。私は、病院に約20年間通っていて、糖尿病なので、働く事が難しい。
国にも病院から書類を書いて国へ送ったが、お金を貰えなかった。それがつらい。

観光客を呼べる街にしてほしい。楽しめる街にしてほしい。

ケーブルテレビ事業を早く進めてほしい。月額基本料金を出来るだけ低くしてもらいたい。トイレの水洗化事業
を進めてもらいたい。奥まった地域の道路整備を行ってほしい。税金を下げてもらいたい。

行政の考え方が前に出てきている。もっと市民の方と対話をして、民間の考え方を多く取り入れると良いのでは
ないでしょうか。志は高く、視点は低く、上からの見方が多いです。

片寄らない町づくり。５町の平等。
財政再建・老人福祉・国道整備・小学校統廃合（三瓶も一つに）。

今現在あまり仕事がなく、これから先が少し不安です。
西予市になってからよくアンケート調査がありますが、調査のみでその声が反映されているようには思いません
が。

一応提出致しますが、このようなアンケートを取っても、今後に生かされるのかが疑問です。無駄使いのように
しか思えない。

山奥の者と、町の者との格差が大きいと感じる。小さい集落は切りすてるなら早くしてほしい。半殺しのような
やり方はやめてほしい。

行政・商業施設・病院を一つにした施設を。
全国を見ても第３セクターで失敗し、財政赤字を作るケース、テレビ等、メディアを通し、幾度となくしている
にも関わらず、箱物を造る事が理解出来ない。市長を始め、市議においても視察に行き、勉強をしているだろう
に。人口は減り、景気も悪い、判断を疑う。

現実問題として市民の締めがハッキリとみえています。財政難、急激な高齢化、将来への希望は市民から感じる
事が出来ません。今まで国県に頼って自らが行動を起こしてこなかったツケが回ってきたと思われます。子・孫
世代に少しでも良い街、希望を持てる街、若者が安住出来る街づくりを期待しています。

まず職員さん方に、対人コミュニケーションスキルの向上を目指して欲しい。「悪い」という程ではないが、住
民との接し方や接点を増やす事で、より具体的な状況把握等が出来、町づくりに活かせると考える。また、電話
応対に関しても同様に、スキルの向上を目指して欲しい。
保健・医療・福祉・教育・少子化等、数えれば限りが無いが、ハード面での予算消化を出来るだけソフト面に活
用する事により、人づくり・地域づくり・町づくりへとつながるような施策を打ち出し、実行してもらいたいと
思う。

まちづくりとは、何が出来るのか。市のお金が無いのに。地区の格差を感じる。
次の世代を担う若者が、定住できる町づくりにして欲しい。
医療→医師の少ない宇和病院を、大きく建て替えたりしない事（患者も少ないだろう）。市職員→夫婦、親子が
多すぎ。2人目以降、一律減収に。伊予市の2/3の人数で良い。道路→明浜が不便。もう少し整備してあげて欲し
い。教育→教師の給与を少しずつ下げてもいいので人数を増やし、1クラスの生徒数を減らして充実した授業
を。スポーツ→簡単なジムや室内温水プールがあれば良いが、無理だろう。

問67の31の雇用・勤労者対策に力を入れて欲しい。

三瓶町

三瓶町

商店街を4～5人の地主が持っている。売ってくれないし、地代もカルテルで上げる。何とか土地を買えるよう
に、行政に間に入ってもらえないか。土地が欲しい。

夕張市の二の舞にならないよう、無駄な企画・建物等を慎み、良い町づくりをしてもらいたい。日本の人口は、
100年後には6000万人程になると、西予市も2万人程になるようなので、若者が定着出来るよう、工場・会社の誘
致をお願いします。

城川町

城川町

城川町

城川町

城川町

城川町
城川町
明浜町

大手企業誘致にて、地域での就業率を向上させて欲しい。図書館（西予市）が狭いので、もっと広くゆったりし
たスペースに改築して欲しい。

やっぱり福祉に一番お金を掛けて欲しいと思う。子供・お年寄り・障害者にとって住みやすい町は、誰にとって
も住みやすい町だと思う。

これからの次代を担う子供達が、生活する学校現場への予算を、出来るだけ維持、増額して欲しい。避難場所に
なるであろうと思われる各地区の学校の体育館の造りが、果して安全なのか点検、整備する必要があるのでは。
子供の安全が問われている現在、どこの学校も塀が無く、オープン状態である。予算面で大変な事は解ります
が、何とか対処できないものでしょうか。何時、何が起こるかもしれないという危機意識を持つ必要もあるので
はないでしょうか。

財政難と言いながら、無駄な部分に金を使いすぎていると思う。

道路・交通網の早期充実を期待している。
子育て支援について不充分である。現在、少子化の問題があるが、女性が子供を預け、安心して働ける状況に無
い。私の家庭は、子供も大きくなり問題は無いが、子供が小さい頃は大変苦労した。今の若い人達の為にも、子
育て支援の充実を望む。

とにかく仕事をしていない市役所の人が多すぎ。合併しても人が減らないのでは意味が無い。新庁舎等も必要な
い。何でマイカーを公共の駐車場に、通勤で使用できるのか。先ずこれから直し、ＣＡＴＶは早くして、こんな
印刷物を外注して金を使うな。駐車場問題は、マスコミを使う予定です。

市職員のマナー。

子供達が住みやすい町にして下さい。田舎は嫌だと言って、都会へ行かないように、この町が好きと言ってくれ
るような西予市にして下さい。仕事・住居・遊び等、どれも充実した町が理想です。

最後まで答えたが、どれも大した質問ではなかった。こんな物を作る時間と金が有るなら、他の事に使って欲し
い。私も暇ではない。

西予市独自の少子化対策を考えて頂きたいと強く思います。
公園の設備が悪い。

交通網を整備し、企業誘致をし、雇用の拡大を図る事により、若者の定住と税収アップ→子育て支援→元気だ西
予。

城川町に住宅をもっと造り、人間を増やして欲しい。人口が少ない。公共事業を、西予市でなるべく均等に行っ
て欲しい。城川は、忘れられている気がする。

地元に働く所が、もう少しあったら良いと思います。雇用施設にも力を入れて欲しい。
合併してもメリットが感じられない。宇和や一部の者だけが利益を得ている。もっと健全な運営をして欲しい。
合併しなかった方が良かったと、強く感じる。

人口の少ない所に力を入れるのは出来ないと解ってはおりますが、中心部ばかりにならないように、よろしくお
願いします。
無駄な施設をつくらない。無駄な道路工事をしない。他に使うところがあるはずです。
西予市を見かけた時に、宇和町の町の中辺りが一番賑やかになっている。その点、へき地というか、不便な所は
今までと何も変わってないと思う。「こうしてほしい」という事を言っても、だいたい後回し。上の人に話がな
かなかいかない。町の中の便利さよりも、へき地等の不便な所をもっと見てほしいと思う。

野村町

野村町

野村町
野村町

宇和町

宇和町

宇和町

宇和町

宇和町

宇和町

野村町

野村町

城川町

城川町

城川町

城川町

城川町
三瓶町
三瓶町

野村町

野村町
野村町

野村町

宇和町

宇和町

宇和町

宇和町

宇和町

宇和町

宇和町

40歳代

40歳代

40歳代

40歳代
40歳代
40歳代

40歳代

40歳代

40歳代

40歳代

40歳代

40歳代

40歳代
40歳代

40歳代

40歳代

40歳代

40歳代

40歳代

40歳代

40歳代

40歳代

40歳代

40歳代

40歳代

40歳代

30歳代

40歳代

40歳代

40歳代

30歳代

30歳代

30歳代

30歳代

30歳代

30歳代

30歳代

30歳代

30歳代

30歳代
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男

男

男
男

男

男

男

男

男

男

男
男
男

男

男
男

男

男

男

男

男
男
男

男

男

男

男

男

男

男

男
男
男

男

男

男

男
男
男

男

男

文化・環境・景観を大切に守って欲しい。行政が、もっと力を入れて頂きたい。
高齢化は、一層進みます。市職員の対住民対応はもとより、施策全般に、高齢者に優しい町づくりをしてもらい
たい。

60歳以上の働ける所を作って下さい。企業の誘致など。

老人の憩いの場があるのに、幼児が安心して遊べる場所が少ない。
問67について、広範囲で丸を付けるのに悩みました。農林水商工等、全て力を入れて欲しいのですが、財源の事
を考えると、老人ばかりが多い西予市の舵取りが大変と思います。頑張って下さい。

自然エネルギーの導入。例えば、太陽光・風力・水力・バイオマス。
無駄金を使わない。企業の誘致。市職員の教育。赤字続の公共施設。

民主的で公平な町づくり。
効率化の事ばかり考えないで、僻地の利便性を考えて欲しい。
役場を一本にし、人件費を減らす事。道路（市道・県道）を整備する事。
出来るだけゴミを増やさないようにしたいと思います。例えば、生ゴミ等、食べきれる程作って、残飯を作らな
い等。コンサートを、もっとやってもらいたい（人気歌手等）。

宇和ばかり便利にし、城川の方は不便になってしまった。此方にもっと仕事の場所を作って欲しい。若い人が
帰って来れるように。このまま行くと、だんだん城川が寂れてしまう。
これから美しい市の実現に向け、頑張って下さい。
全国的な合併の中、国民で痛みを分かち合うような意見もありました。痛みは分かち合うものではなく、なくす
ものだと考えています。平成17年度に市民とふれあいトークを開催する事が出来、非常に良かったと感じまし
た。多様化する社会の中、教育（特に人権教育）には積極的に取り組みと強力な支援をして頂きたいと考えてい
ます。区民会、又市議会等につきましても形成的な意見ではなく、現実を直視した意見、考えを発表すべきと考
えています。考える事に定年はありません。

高齢化になってもこの町から出て行かなくても良い地域づくりを願っていますし、自分達も努力していかなけれ
ばと思っています。

宇和町を中心とした町づくりは、特に必要ないと思う。それぞれの地域の特色を活かした、町づくりを進めるべ
地域全般の産業が低速しているのに、なぜ力を入れないのか。いらない部門に予算を使いすぎている気がする。
職員の給与を下げて、市の財政を健全化させる必要がある。

皆さんは、異口同音に合併しても何も良い事は無いと言っている。中・東予と南予の地域格差があり、求人・雇
用・福祉面を充実させて欲しい。農協・郵便局・森林組合と同理化（合併）された分だけ、住民（年寄り）は不
便になっています。弱者にもっと光を当てて下さい。若者が働ける所を作って欲しい（企業誘致）。今後、高齢
者社会になるので、老人ホーム等、絶対数が不足しています。国民年金でも入居出来るような価格で、特にお願
いします（順番待ちの人が多い）。

今後、高齢者の仕事を多く取り入れ、皆が働く事の出来る西予市にして欲しい。

行政に特に不満はありませんが、地元は地元優先で業者を利用すれば、皆が潤い、町も活気付く気がします。野
村病院のやる気の無さには病院に行く気もせず、町外へ出てしまいます。パートの看護師も多すぎます。

いわゆる箱物行政から手を引く事。補助金や助成金は必要ないから、もっと自由な生活が欲しい。高齢化・過疎
化は、想像以上に進んでいる。千円の買物をするのに、数千円のタクシー代を出さなければならない現実を知っ
ています。最後に、このアンケートでは、市民の本当の声が反映出来るとは思えません。自己満足で終わるので
はないか。

役場の職員が多過ぎる。公務員主流では、市が伸びないのではないか。
西予市役所の新築工事は反対します。造らないで下さい。

全てに健康な町づくりを。

奥地も町と同じように、テレビ・光ケーブル等。

生活道路で道幅が狭く、家の庭まで車が入らない場所は、防災の面からも危険なので、道幅を広くし、車（消防
車）が入れるように配慮（改善）して欲しい。

景気・雇用（企業誘致）・福祉の充実等の対策を望んでいます。議員定数の削減。
明石上水道の蓋に、チタンの蓋を設置したと聞いています。チタンの蓋は軽くて強い事はわかっていますが、そ
こまで高額な物が必要であったか、考える余地はあると思われます。ステンレスでも上質なステンレスで、充分
に用は足せると思います。この事でも差額約３０万円はあると思います。いろいろな面で、専門の知識を持った
人も入れての発注をお願いしたい。財政は、もっともっと厳しくなると思われてなりません。

西予市（宇和）は、特に高齢者施設等に力を入れ、都市部より入居者を預かる施設を造り、福祉の町づくりに力
を入れるべきであると思います。松山位なら一時間以内で来れるし、愛媛県一の高齢者福祉の市になる為の施設
を造れば良い。

情報公開を、今まで以上にして欲しい。
これ以上、自然を壊すな。
不必要な施設等は要らない。税金の使い道を良く考えて。

中央へのアクセスの向上。

全ての内容について理解している市民は居ないと思う。アンケートにおいても、どのような内容が充分に周知出
来ていないのか、「わからない」といった回答を入れるべきである。市民が理解出来ない内容を、充分に伝える
努力をして頂きたい。

箱物ありきの町づくりは時代にそぐわないので、住民の知恵や汗を活かし、ソフトを充実させた行政の支援をお
願いします。最近マスコミでよく取り上げられるような、役場職員・議員の非常識な勤務状態・支出が、よもや
新生西予市には無いと信じたいです。５旧町時代からの旧弊を打破し、健全な行財政を心掛けて欲しいと思いま
す。来年に迫った市議会の定員等も、市の体力に見合ったものにするべきだと思いますし、思い切って報酬が少
なくても、市の為に尽力出来る方に立候補して欲しいと思います。西予市は、愛媛の編国のように自然地理に恵
まれているので、その環境を活かした観光や特産の町づくりを行っていけると思います。
「松葉城」で知ったのですが、宇和町山田のツルの越冬等も、行政が率先して保護するに留まらず、他地域との
連携も深められますし、環境教育にも活かせる重要なソフトの一つだと思います。地域の諸事情もあると思いま
すが、他にも優れた自然が西予にはあるのが、この前、城川の方へドライブに行って実感しました。

野福峠に桜を大規模に植え、全国一の桜の名所を作って欲しい。ヨーロッパのような、美しい景観の農村を作ら
ないと生き残れない。県道俵津～三瓶線の早期開通を。ミカメとの距離が遠く、行き来が出来なければ合併の意
味が無い。

家族で楽しく遊べる所。70歳以上が楽しめる所。公園（子供の遊ぶ所・子供の遊技・運動の出来る所・屋根付の
休憩所等）

明るく、誰もが集える町（市）づくりを望みます。弱い立場の人を重視する施策の出せる市であってほしい。誇
りの持てる伝統と文化のある市であってほしい。現在の市政に期待しています。

受身ではなく前へ。
雇用対策→若者居住の為の市政。

道路整備。
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新しい施設は出来るだけ造らず、旧施設を市民が有効利用できるよう考える。高齢者の福祉の充実を行う。
市公務員の意識改革をしてもらいたい。サービス精神不足。市民の目線に立った行政を行ってもらいたい。お上
の意識が強い。箱物行政は減少を。宇和病院。衛生管理・看護師教育がなっていない。一次産業再生が最大の課
題。

シルバー層の活用に期待。経験・技術を再利用出来る場の提供。地域支援センターを作り、行政と自治会のパイ
プ役となり、受の行政から積極的な地域づくりの指導支援を行ってほしい。

市役所や市病院等、公共施設を全て石城地区か中川地区に移す。現在の場所では、立派な建物が出来ても、車で
の乗り入れが不便。施設が北に移る事により、野村・城川地区から遠くなる分、バイパスを造るか、川沿い・Ｊ
Ｒ路線上に道路を設けるとか、フジ近辺から地下道を通す方法はある。広い土地を利用し、スポーツ施設や公園
を整備し、出来れば今話題の県事務所も誘致し、南戸の中心となれば良いと思う。観光はそれからで、空いた役
所や病院の跡地を駐車場にし、米博や県の歴史史料館は歩いて移動出来るように、高所を歩道橋でつなぎ、町並
を一望できるようにする。お土産売り場も一ヶ所に集め、文楽等も何時来ても観れるようにする。大胆な事をし
ない限り、何時までも内子や大洲を抜く事は出来ない。宇和平野を一面の花でうめるのも面白い。Ａ面（卯之町
を中心の市街地）を観光に、Ｂ面（北の平野部）は公共施設に力を入れてはどうでしょうか。

市の財政について、健全に運営して欲しい。
健全財政を願います。
農林水産業に力を入れ、仕事に就いていないフリーターを就労させる。若いうちに自衛隊の訓練を受け、心身共
に鍛える。観光。松葉城跡を整備。ロープウェイを造り、松葉城跡に売店娯楽設備を設け、観光の目的とする
事。ただし、レンゲ祭等と同時開催をする事。

環境問題として、河川でのゴミの焼却をしないよう、個々の家庭へ禁止の情報を強く流して欲しい。最近は、心
無い者のゴミの焼却が多く見られます。ダイオキシンなる臭気で、一日中困惑しております。

上町への交通をバス便の回数を増やしてほしい。又マイクロバス等も利用して病院に行ったり、買物等に利用出
来ると良いと思います。

知らない事、わからない事、出来そうにない事、判断出来ない事等があり、全てに回答する事は出来ませんでし
た。

国道378号線の早期改修をして欲しい（特に俵津地区）。

町づくりは充分出来ていると思われるので、市民の税金の無駄使いをしないで欲しい。国道を早く整備して欲し
い。

合併して3年を経過したが、旧三瓶町住民の意見として何もメリットがなかったと聞いている。合併の功昂、今
後の方針等を検証し、真の住民自治となるよう努力してほしい。総合病院の建設を急いで下さい。但し、建物よ
り内容を重視し、八幡浜市立のような悪評が立たないよう、良い病院を望む。このアンケートについて、総合的
に抽象的表現も多く、回答により今後の行政に生かされるか疑問である。市議会で財政状況が厳しいと返答され
ていたが、無駄な施設・人件費等を再検討し、情報は全て公開するべき。

農林水産業の活性化。若い人の働く場所の確保。高齢者福祉の充実。
各町の職員が、本庁の言い成りでなく、違う町から転勤しても自分の町と思い、その町独自の行政を行って欲し
い。

上下水道について。市営で取り組んでほしい現在の簡易水道組合では、先を思うに高齢者が多くなって行くの
で、管理は無理だと思う。

本丸（西予市役所）を早く造って欲しい。
仕事が無い事（若い人の）。
八幡浜との関係。駅・警察署・救急他、西予市（宇和）よりも関係が強い部分がある。

箱物を造り過ぎると思う。
中心地（宇和町）に各施設が偏りすぎの為、僻地、特に惣川は、過疎・高齢に歯止めが出来ない。各地域の良さ
にあった、雇用対策は出来ないものだろうか。

合併して３年になりますが、宇和町（旧）だけが発展しているようで、他の４町は過疎化が進んで集落維持する
のが大変です。農林業は重労働と採算の合わない事をやって年金は農業するのに肥料、農機具等に食われ、更に
高い国保税、医療代で消えていきます。地域によって格差が生じており、市の予算もバランスの取れたものにし
てほしい。箱物への投資よりも西予市全体が活気あるものにして高負担、低福祉を見直して税金の使い方を住民
の立場で配分して頂きたいものです。

官庁が募集する仕事等は、職員がインサイダー取引を起こしているように感じます。コネ・好き嫌い等で差別し
ているという不平はよく聞くし、個人的にもそう思う。職員にも差別の事は聞いた事がある。談合体質は昔から
変化しないと感じる。どのような会合でもメンバーが似たり寄ったり。市の上層部が変化しないと若い人は延び
ないと思う。

安定した雇用創出に、さらに力を注いでほしい。市の行財政改革の一層の推進。既存集落内の生活道路整備促
進。景観緑三法の積極的な活用により、乱開発等に迅速、的確に対応し、質の高い良好な景観形成行政を切望し
ます。

老齢化が進むにつれ、安心して散歩したり、憩える和やかなスペースが必要とされる。車の進入から守られた、
防災上も有効な広場・散歩道が一ヶ所も無い。西予市の進む道は、老人・子供の憩える、老人・子どもを誘える
観光都市であり、この弱者に優しい都市こそ、子育てや防犯・防災上も有効だと思われる。西予市は、海から山
まで広大な地域を占めているので、一ヶ所集中には出来ない。５町のそれぞれに特徴ある、老人・子供・弱者が
憩える環境を考える必要がある。各町・他町が、市から得た援助を羨む事無く、独自性を維持し、弱者にどうし
たら優しい町づくりが出来るかを考え、当町内の人にも、来る観光客にも優しく出来たら、町おこしは成功する
と思う。

「夢創造せいよ21」の実施あるのみ。ここに充分やらなければならない事が含まれている。優先順位としては、
第一に、保健・医療の体制作り。第二に、高齢者福祉の対応。第三に、第１次産業の発展・活性化・ブランド
化。第四に、商業・観光等の自らの発想と実行。第五に、南予の物流拠点としてのますますの推進を。

自主防災組織の育成（防災力の強化）。安心・安全な町づくり、住み良い町づくりに努めて頂きたい。

市で計画中のケーブルテレビの整備を、早く実現して欲しいと思います。ケーブルテレビが整備されれば、すぐ
に加入したいと思います。
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男今後の町づくりの中心は大洲・八幡浜・三瓶以上の国道合流点は旧宇和パーク周辺が良いと思う。

100円バスのＰＲを。運行時刻表、下町より魁窪間停留所は遠すぎる。
少子高齢化の進展した市財政の破綻を何としても食い止めよう。
第一は人口増加対策。市が結婚しやすくする為に窓口を置いて、年に何回もイベント見合いをしたらどうか。町
づくりも大事だが、合併特例によって各町が施設が出来つつあるが、維持費が出ますか。今年の財政指数は何％
になっていますか。町づくりの特効薬はないと思う。ならば愛媛一番の福祉の町づくりをお願いしたい。幼児の
家庭の教育を特にしてほしい。明石のヤクルトのように本社を含めた企業誘致等。出生率を高くするべし。これ
が第一。三児より月に５～６万位補助する。選挙にかかる市役所職員の人事は辞めよ。三役廃止。優秀な職員が
多くいるのだから、町民の為になるようなアイディアを出し合い実行して頂きたい。

昔の姿を大切に、新旧を上手く保存し美を取り入れてほしい。病院（宇和）の充実に力を注いでほしい。老化が
進み、不安が多い。耳鼻科・脳科。

情報化の促進、光ファイバーの緊急接続。福祉バスの充実。高齢者福祉の充実。
①市役所の新設により、総合支所を無くし、行政のスリム化を図る。②自然を活かし、観光に力を入れるべきで
ある。③地場を活かし、特産物を生み出す事が必要。④土地の高度利用で、雇用機会を多くする事。⑤過疎地域
にも日が当るような行政が必要。⑥高齢化時代に向け、今一層の福祉の充実を図る事。

優秀な人材の活用。情報の収集と分析活用。
①職員数の削減。②夕張のように財政破綻にならないように。

旧宇和町小学校は、あれだけ米博の名が売れたのだから、この際無くし、表示も米博に統一すべきだと思いま
す。また、宇和文化の里を米博から開明学校一体まで引き伸ばすのは、無理があるように思えます。米博から下
の現宇和町小学校に降りると、坪ヶ谷から移植したと言われる大木（ケヤキ）や、その横には珍しい何とかとい
う木、正面玄関（現在開かずの門）の近くには、百年を越えていそうな樹木がある。これを是非公開し、米博と
セットで売り出して欲しいと思います。

市の財政も厳しいものがあるとは思うが、西予市は、農林水産業が中心となる産業であり、特に林業の関係に力
を入れてもらいたい。林道の新設・整備に重点を置いた行政を行う必要があると思う。

独居老人に対する対応、見回り、援助。
市民の祭り広場、野外音楽隊招致、移動物産市場、西予市シンボルの花公園（彩色時限の噴水池）。

宇和～三瓶・宇和～明浜間の道路は急勾配可。今から50年～100年のうちに下からトンネルをつけるべきであ
る。市役所・病院・学校へ通ったり、宇和の工場へ働きに行く場合必要です。野村～惣川・野村～高川間の道路
も直線化すべきである。共に庁側2車線化とする事を今から考えておく事。

今のままに満足しています。
庁内、冷暖房のしすぎ。庁内、ライト（照明）のしすぎ。市内放送の洗練化。標識等の見回り徹底。庁舎前の掲
示板。期限の過ぎたものがあったりする。外来者への挨拶（黙礼だけでも）。保健センターの機能訓練室は素晴
らしいが、管理がいま少し。敬老会の案内状に「各敬老者殿」とは、老人を敬う人ですか。広域の西予市。まと
めが大変ですが、よろしくお願いします。

行政の組織改革。統合後の組織を早く確立して欲しい。文化行政に力を入れ、素晴らしい西予市になるように。

三瓶町に海の駅とか出来ているようだが、今後市民の負担になるのではないかと心配しています。北海道のどっ
かの「マチ」のようにはならない事を祈ります。

現在の三瓶町では、第3セクターで「しおさい」が建設されている。町外へ拡販するものが有れば良いと思う
が、町内の人口を見ると、約16,000名が現在8,000名。２０年もすると3,000名位か。それで現在の販売業が成り
立つか。
・やはり自営業を大きく育てる。・雇用のある製造業は出来ないか。・市が育てた子供達が県外の職に就いた
時、子育料を貰えないか。

老後を安心して生活出来るような、町づくりをお願いします。不必要な箱物・道路等の建設は止めて下さい。
①本所・支所の職員の勤務態度（応対）が悪い。②仕事に時間が掛かる。③自分の仕事も他人に回す。

福祉関係で、病弱の人への訪問等を（声掛けなど）。
健康な年金生活者に出来る仕事を与えて欲しい。
町づくりは、西予市全体の付加価値・生産性を高める事が大切です。その為には、大都市圏（東京・名古屋・関
西）に対する、西予市としてのマーケティングを進めなければならない。それを観光でいくのか、産物でいくの
か重点を定め、商品化政策を企画立案し、推進すべきです。現状、観光資源はあっても、交通機関等のインフラ
が無かったり、産物にしても都市生活者のニーズを満たす商品化が未成熟である為、大都市圏の財を引き寄せる
力が不足している。

人件費の削減（議員も含む）。職員の削減。各施設の民間委託。医療機関の充実（産婦人科、小児科）。

岡部谷は、子供が遊ぶ所がありません。広場や公園を造って欲しいです。道路で遊ぶと車がよく通るので、危険
です。子供達も家でゲームばかりしています。

隅々に日の当たる行政をお願いします。
下水工事完了後の道路はつぎはぎ舗装で非常に悪い。野村町防災放送、支所からの放送がほとんど聞き取れな
い。町内は特に。

夕張市のように、財政破綻してほしくない。庁舎建設に際しての費用を考え、負担の少ない方法を選択してもら
いたい。市職員給料体制の一本化。不公平極まりない。良い町づくりは、人づくりだと思う。

五町の隅々まで行き届いた小さな行事も考えてほしい。職員の数で市政が良い方向になるものではないのではな
いか。夕張市にならない行政にお願いします。愛媛の中に唯一黒字の西予市になってほしい。無理かな？

市議会議員定数は、２０程度に大幅に減ずる必要があると思う。旧野村町の市役所支所は、廃止すべきと思いま
す。合併によって、中心部に偏りがちになりますが、全地域でサービス低下にならないような配慮が必要です。

旧宇和との交流はあるが、三瓶との交流が全く無く、行事等にも参加が無い。持ち回りでも良いが、各町に出向
くようなイベント作りをして欲しい。役員でもしていないと全く無い。一般参加がしやすいような方策を望む。

道路交通網に力を入れて欲しい。

【苦情】
ゴミを道路端、田裏、山林へ捨てる。これをなくして下さい（罰金等考えて下さい）。最低です。収集して環境
を高めて下さい。聞くところによると三瓶の人が、三瓶トンネルの横で焼却しています。たくさんの煙が出て山
林で仕事が出来ない日があり、又冬期に峯を越えて西山田、郷内の山へいやな臭いの煙が舞う事が多々ありま
す。野焼はダイオキシンが発生するので焼くなといいますが、焼却施設は誰が許可し、チェックするのか。ある
職員に質問しましたが、返答なし。その後も行政指導はなされていないのか（県か市か警察の誰がチェックする
のですか）。なれあいですか。
【要望】
合併の折にパート職員を正職員に採用し、又駆け込み施設を借金で･･･財政が苦しく、風呂も四ヶ所もあり又三
瓶にも新しく何とかが出来るとか。旧町の配分上がどうか。どうもこの道は北海道の夕張への道のように思う。
報酬減、定員減で立派な議員をつくって下さい。政治家と金儲けは駄目。すべて心の荒廃です。市長さん頑張っ
て下さい。
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去年もアンケートをした気がします。ランダムにアンケート者をつのっているのならもっと幅広く、いろんな人
にした方がいいと思います。なんなら徹底して全員すればいいのにと思う（成人や未成年皆）。このアンケート
で町づくりにプラスになる事があればいいのですが、きっとなりません。数とか集計しても意味がない。正直紙
がもったいないし、集計して下さる人の苦労ももったいない。

少子化だからいらないのかもしれないけど、産科や小児科も市内にあってほしい。せっかく市に２つも市立病院
があるんだから、診療科等揃えてほしい。診療所と病院の運営を考えてほしい。

とにかく少子化問題が深刻で、子を持つ母として、また、この先、出産予定の一人の妊婦として、とても心配で
す。現在、上の娘が俵津保育所に通っているのですが、小学校は、俵津と狩江小に分かれます。人数が少ないの
で、そのままで合併した方が、スポーツや学校行事において、子供達の活躍の場が広がると思います。保健師の
方に聞いた話では、最近では町全体で、月に一人赤ちゃんが産まれるか産まれないかの割合だと聞きました。も
し産まれて来る子の小学校区の同級生が居なければ、引越しも考えます。是非、合併を検討して下さい。長野県
のある村では、少子化対策として公営住宅を増設し、中学までの医療費０円等、様々な施策を行ったところ、子
供の数だけでなく、若い夫婦が引っ越してきたりと、村の人口が大幅に増加したそうです。西予市も、もっと子
供を産みたくなる環境づくりを目指して欲しいと思います。それから明浜は高齢化が進んでいますが、買物に不
自由しているお年寄りがたくさん居ます。そういう人達にも何か、良い方方はないでしょうか。また、幼稚園が
無いので、専業主婦の家庭は、保育所に入れるのが大変。人数の都合上、幼稚園を造るのは難しいと思うが、せ
めて皆が入れるように、保・幼併用型にしたら良いと思う。西予市内の病院の数が少ないし、明浜からは病院
（小児科）に通うのも距離の面で大変です。

働ける場所を作って欲しい。

三瓶の若い人を出さないように。素晴らしい環境であるので、若い者を食い止める仕事。南地区の道路も危ない
です。北地区よりも南地区を考えて下さい。

道路の山際の草・木等が、伸びて下に向けて垂れ下がった物について、時々見て廻り、それなりに綺麗に道路整
備をして頂きたい。

市民が集う行事を増やして欲しい。出来れば回数も多い方が良いと思います。
高齢者が増えるので、安心して楽しく住める町づくりをお願いします。

市民の税負担の公平性と支出削減に努めてほしい。公民館が社会教育に積極的でない。館長には教育者（退職
者）を当てるべきである。青少年育成と社会活動（ボランティア活動）等に積極的な参加を市民に呼びかける
事。障害者、弱者等の保護育成、生涯学習、高齢者の福祉等の充実。地域間の公平さを保持して頂きたい。

住民に負担の少ない行政をお願いします。
町づくりを積極的に進めて下さい。
①今後益々高齢化が進むので、福祉の充実に力を注いでもらいたい。②人口流出を防ぐ為、工場誘致等、若者定
住を願いたい。③財政面が苦しいのは仕方ない事、その現状を乗り越えて、素晴らしい西予市にして頂きたい。

西予市になってから、何もかも不便になったという人が多い。山間地域の方々が、買物に困らない程度の施設は
確保し残したい。宇和町を中心とした町づくりは反対だ。

中央ばかり充実して辺地は益々遅れる。医療関係は特に心配だ。昔の姿が懐かしい。
安定した生活の出来る市政になるように努力してほしい。
現在市の中心から遠くなる程不便になりがちで、今後が心配である。地域が差がなく安心して暮せるようにご検
討下さい。

医療設備の充実。バス等の充実。
最近、市職員の対応で感じる事。
①ケーブルテレビ設置アンケート応募の際、内容について理解でき難いと正直に話すと、数日後、しかも夜間に
3名の職員が来訪され、説明会を開催して頂いた。
②19年1月30日「城川の農業を考える集い」が開催されましたが、開催参加要請の放送「午後1時」を「午後7
時」と聞き違い、同刻に会場に行くと終了していた。ところが翌朝早く、担当職員の方が来訪され、「放送発音
の不備」と謝りに来られた。しかもその後、当日の関係資料等を送付していただき感謝しました。

山間地区の市道の舗装が出来ていない。しかも毎年支給される生コンは10ルーベで、何メートルも伸びない上
に、高齢者ばかりで作業も困難です。市の建設課で、全面舗装をお願いしたいものです。

老人ホームに入る場合、もっと簡単に入れて欲しい。

こんなアンケートを基にして町づくりをする考えではないと思う。経費の無駄。
西予市は地域格差がありすぎると思います。しかし全市民が豊かな生活・安心の出来る市にならないと意味がな
いと思う。今一番必要なのは素晴らしい指導者であると思います。指導者が良い所は生活・安心がある。又、市
民も物金あって良いと思う等人間はしょせん心であると思うから。遠いようでも自身の心ではあると思います。
私は年老いていますが、夢を持ち続けます。年を重ねたからといっても老いた事とは違います。悪い指導者であ
れば市民は不幸であると思います。

いろいろな面で、もっと公平にして欲しい。税金の無駄使いはして欲しくない。交通の便がとても悪い。
生き甲斐のある老後を過ごす為、自助努力で不可の分につき、行政の目を向けて欲しい。医療制度（特に医師の
確保）について、安心出来るように努力して欲しい。公立病院の医師の転勤が、早すぎはしないか。せっかく、
慣れた先生と思うと、間もなく転勤となる。

高齢者より若い人を大切にして欲しい。子供達が通う学校に綺麗なトイレを造って欲しい。
若者が多く働く場所が出来るよう、希望します。
西予市が大好きです。頑張って下さい。私達も頑張ります。
私としては病気が重く、83歳過ぎて仕事も出来ず、１日１日を何とか生きるのみ。

現在ある耕作地が維持出来るような、農林業振興策を樹立して頂きたい。耕作を続けながら、兼業として成り立
つような産業の開発が望まれる。

厳に注意する。財政困窮の折、庁舎の新築は、当分の間は厳に慎むべし。
偏らないように平等に。海があり、野があり、山があり。
商店街の活性化。

何があっても酒飲会がありますが、飲まなくても親睦は出来るので、飲酒運転にならないよう、経費を全額目的
税に使ってはと思いますが。行政に仕事をする人が居るので、議員は半数で良いのではと思いますが。何でも公
平で全力でしたいものです。市民の為によろしくお願いします。

ゴミの分類には努力しているが、１８年度よりの雑紙類は節約額いくらか。カラー舗装前、アスファルト面に白
＝線引きがあったが、現在、歩行者は危険でスピード３０ｋ標識も見づらく、いずれ事故があってから措置する
のか。卯之町４丁目、防火用池周りの下水道改修は、県道下の水路改修をみて実施されると思われるが、何年後
になるのか。

旧商店街の計画的な再開発。シャッターを下ろした店が、あまりにも多い。市庁舎の改築。新築が良いが、財政
的に無理だと思う。現在の庁舎を、内装・部屋の区割りを利用しやすい形に変える。ＪＡ本署あたりを譲っても
らえるようなら、広々とした庁舎が出来るのではないか。
このアンケートの質問の仕方を、もう少し考えて作って欲しい。答を選ぶ時「該当なし」「わからない」「どち
らとも言えない」等が欲しいものもあり、また、「やや満足」という言い方はおかしい。「ほぼ満足」が正しい
言い方ではないでしょうか。
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高速道路もつながってきているので、もっと市外～県外の人にも来てもらえるような、町づくりと観光面、文化
や自然環境を活かし、もっと全体的に積極的にやっていけるような形が出来れば、もっと市全体が活き活きして
くるのでは（現在ある施設を利用して）。

夕張のようにならないよう、お願いします。
このアンケート用紙の質をもっと落とし、少しでも経費節約に努めてください。ハッキリ言ってもったいない。

財政破綻が気になります。無駄を見つけ、一人一人の為（赤ちゃんからお年寄りまで）に動く西予市として、国
を引っ張って欲しい。自然（環境問題）も大切にする事。今の時代と未来の為に、野焼き禁止やダムの上流に流
している汚物破棄（バキュームカー）を、禁止して欲しいです。

石城小学校の近くに、公園か広場が欲しい。卯之町付近は児童館や運動公園があるのに、此方の方は遊ぶ所があ
りません。子供が学校から帰ったら、皆で集まって遊ぶ場所が在ったら良いと思います。家の中でゲームやＴＶ
ばかり見ている事が多いので、公園を造って下さい。

大きな施設を新しく造る場合、彼方此方散らばって建てるのではなく、一つにして造ると、スペースを広くとっ
てある駐車場は停めやすく、一回で用が済んで嬉しい。管理人（人件費）もあまり掛からないし、道路整備をし
ても無駄にならないと思う。例えば、図書館・役場・公民館・保健センター・文化財展示など。

仕事が無い為、若者が出て行き、高齢者ばかりが残っている。誰もが、安心して住める地域にして欲しい。市民
の血税を適材適所に使い、無駄な出費を抑えて下さい。

雇用の場を。
保育所の保育士の人数充実と、小学校教師の人間性の向上と子供達に対する責任感を、しっかり持って欲しいと
思います。その日、その日をとりあえず流している教師が、多いように感じます。

卯之町駅向かいの川沿いの道路があまりにも汚い。最初から工事をしなかった方が良かった。宇和町を整備して
も、後の管理が出来ていない所がたくさんあります。公園ももっと安心して使えるように管理してほしい。公園
の数が少なすぎる。役所には必要以上に臨時の職員が多いように思えます。

費用対効果をしっかりし考えてほしい。箱物は特に。

西予市内で婦人科。皮膚科があれば凄く助かります。遠い所まで行かなくても市内であればいいです。お願いし
ます。

一般論のようですが、地元に就職先が無い場合、若者は出て行きます。農業等で食べていけない様に思えるか
ら、継がずに出て行きます。若者が居なければ、財政も地域も支える者が居なくなり、子供も増えません。私の
住む地域では、農業に夢見て研修に来る若者も多数居りますが、就農しても厳しく、去った人も居ます。また、
新規就農に限らず、地元農家も経営が厳しいと聞きます。その一方で保育所の給食には、外国産のバナナが出ま
す。人口を増やす為にも、ＵターンやＩターンを積極的に受け入れるしかないと考えます。しかし、住宅があり
ません。空き家はあるようですが、貸してもらい難く、他所から来た人は、ツテさえありません。以上をふま
え、以下の事を提案致します。
①空き家を市で把握し、持ち主に借家としての使用許可をとり、老朽化を防ぐ程度に管理し、Ｕターン・Ｉター
ン者に住宅の斡旋をする。
②保育所・学校・病院等の給食材料を、なるべく市内産の物に切り換えていく。
③市内の商店での、市内産の物品の取扱い率を上げるように取組む。
④新規就農者が、市を通して農地を借りられるような制度を作る。
吉田病院で、お産の取扱いをしなくなった為、出産は宇和島まで行かなくてはなりません。全国的な傾向ではあ
りますが、大きな問題です。市外の事ではありますが、吉田病院の産科には、優秀な助産師さんが揃っているの
で、是非、再開して欲しいです。

雇用の促進。若者（２０～３０代）・老齢（５０～６０代）の雇用。母子家庭、父子家庭の子育て支援（特に父
子家庭）。水産業、農業後継者の育成。

広い市なので、地域格差にならないようにして欲しい。

福祉バスを宇和のように、三瓶にも作って欲しい。
保育料をもっと安くして下さい。住宅ローンをかかえて、保育料を払っていて、働いている意味がないような気
がします（ローンと保育料を払ったら給料がなくなる）。望むのはそれだけです。

中央ばかり便利になり、末端は不便になるばかりです。
医療の数、救急、日・祝日等の対応、夜間の診療等、子育てに力を入れて子供を安心して学校に行かせられるよ
うな町づくり。

アンケート用紙、もっと安価なものでも良かったんではないかと思います。アンケートの入っていた封筒を、ア
ンケートを折り曲げ、もっと小さい封筒で良かったんではないでしょうか。支出の無駄をもっと厳しく見直し、
税は有意義に使って欲しい。

図書館の予約システム（インターネット）が５冊借りてると予約出来ない。地デジに対する市の対応、ケーブル
ケーブルって費用がかかりすぎだ。低所得者には無理。スカパーにした方がマシ。ADSLがないと情報も足りな
い。アナログやISDNやらイライラするのでムリ。ケーブルは費用の問題。市がネットの普及を進めるべし。

海の駅のマンボウは、要らないと思う。マンボウが可哀相だし、別に見たいとは思わない。
宮崎県の知事さんを見習って、解りやすい言葉で市民と対話して欲しいです。

以前も書いたのですが、市営住宅が他県より少ないと思います。ずーと順番待ちでなかなか当たりません。心臓
が悪いので夫だけの収入だと生活が苦しい。宇和はマンション・アパートが５～７万が平均なので、市営が結構
あると助かるし安心があります。三好市長さん、市営を建てて下さい。4年も抽選からはずれています。心臓病
20代（女）。
三好市長さんへ
本当に市営住宅無理ですか？私は市営住宅は普通のアパートより近所の付き合いが違うと思います。よく実家に
帰ると市営住宅の人達は声をかけてくれて、結構信頼が出来ています。私は生まれつき心臓が悪くて、三島から
宇和に引越してきて20年経っていますが、なかなか市営が増えていません（町は発展しているのに）。どうか市
民の事を考えて下さるなら市営をお願いします。松葉みたいなのがいいです。宜しくお願いします。抽選ははず
れるばかり。どうして障害者は優先的に入れてくれないのでしょうか。福祉の町にしては全然駄目だと思いま
す。4年経つのにはずれるばかりです。障害2級・心臓病28年・女28歳。
人間は誰でも病気にかかったりして、病院に通うようになるのに国保代が高すぎる。国保代が払えずに、保健証
を持てない人もいっぱい居ると思う。だから、もっと下げてもらいたい。もっと下げるべきだと思う。

三好市長は嫌い。宇和ばかり気に留めている（ヒイキ）みたいで、気に入らない。
城川は、仕事をする所が無いので、夫婦が仕事をしていないと、保育所に入れないのを考えて欲しい。

・卯之町駅周辺の駐車場を、もう少し増やして欲しい。市役所や文化会館は、イベント等がある時には駐車しに
くい。
・国道３７８号線を、もう少し広くして欲しい（道幅を）。

気軽に利用出来る運動施設が在ると良い。もう少し町中に、緑が増えたら嬉しく思う。
商店街が何だか淋しい。活気が無い。観光の面で、場所が彼方此方と遠く、見て廻りづらい気がする。これと
いった面白い観光名所が無い。小児科が無く困る。

商店街の活性化。店が開いている所が少ないし、国道が混んでいる時に走る道としかイメージがない。

明浜町

三瓶町
三瓶町
三瓶町

城川町

城川町

城川町

30歳代
30歳代

30歳代

30歳代

30歳代

30歳代

30歳代

30歳代

30歳代

30歳代

30歳代

30歳代

30歳代
30歳代

20歳代

30歳代

30歳代

30歳代

20歳代

20歳代
20歳代
20歳代

20歳代

20歳代
20歳代

20歳代

20歳代

20歳代

20歳代

20歳代

20歳代

野村町
野村町

野村町

宇和町

宇和町
宇和町

宇和町

野村町

三瓶町

明浜町

明浜町

明浜町

明浜町

明浜町

宇和町

宇和町

宇和町

宇和町

宇和町

宇和町

宇和町

野村町

野村町

野村町
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車社会の世の中なので、交通面の強化は大事だと思います。車に乗れないなら、他の交通網（機関）を充実して
頂けると住みやすい町づくりの一歩になると思います。

道の駅に出来た「潮彩館」は、必要では無いと思う。水族館なんて誰が観に行くのだろうか。それに地元の人
は、最初は珍しいので行くかもしれないが、他所からわざわざ来るとは思えない。あれこそ無駄使い。「あら
パーク」も必要なし。垣生に出来たトンネルも要らない。

医療費の代理受領・代理請求を認めて下さい。西予市内の眼科・耳鼻科等、医療機関が少なすぎると思うので、
増やして下さい。小学生の下校指導に、高齢者によるボランティアを導入して欲しいです。下校指導によって、
学校での居残り教育が出来ないと思うので、勉強のフォロー面を考えて欲しいです。ゴミの削減の為にも、「フ
リーマーケット」等の機会を増やしてみてはどうでしょうか。卯之町周辺（特に医療機関等は）で、駐車場ス
ペースが少ないので確保して欲しいです。

産科や小児科のある病院が無い。設備の整っている病院があれば、子育ても安心して出来るのではないでしょう
か。これから老人が増えるので、老人ホームやグループホームが増えるのは判るのですが、少子化にも少し力を
入れて欲しいです。若い人が田舎（実家）で子供を産んで育てられると、市外へ出る事が少なくなると思うの
で、人口も増えると思います。

卯之町駅傍に駐車場が在れば良いと思います。道路や施設を造るのは良いのですが、税金の無駄使いにならない
ものを希望します。

西予市に来て1年が経ちますが、医療機関が少ない気がします。例えば、産婦人科・小児科等、今から出産し子
育てする身にとって、とても気になります。こういう不安が無くなると、若い世代も増えるのではないでしょう
か。

小中学生の子を持つ親として、近年予算が減ったり、その為に行事が止めざるをえなくなったりと子供達にも影
響しているので、今後どのようになるのか不安です。“広報せいよ”もあまり身近な話題が少ないので、読んで
いてもつまらない。毎月ではなくてもいいので、町内誌を発行して頂ければと思います。

土地利用等、どうなっているのか解らない質問が多く、いかに何も知らず生活しているかが解った。西予市に
なって「良くなった」という実感はゼロです。

私の住む町は市営住宅ばかり建てているけれど、使われていない土地とかを整備して売土地として家を建てれる
ようにしてほしい（住宅は何年住んでも自分の物にはならないから）。少子化が問題になっているけれど、西予
市ももっと思い切って、保険料の引下げとか無料化とかしてほしい。結構負担がかかるので、共働きしてもその
分上がるし、下げてほしい。

たくさんの質問項目に答えましたが、市の町づくりについて知らない事が多くあり、回答に困りました。「わか
らない」という項目があれば、ほとんどそこへ丸を書きそうになったと思います。目の前の自分の家族の生活の
事で精一杯で、なかなか外の事へ目を向けていく事が出来ませんが、子供と一緒に地域行事に参加したり、文化
財を訪ねたりして、もっと西予市の事を知っていきたいと思います。合併後、様々な事が中央へ集中していくよ
うな気がして、私達端々にいるものは不安です。サービスが集中しないようにお願いします。

前設にも書いたのですが、未就学児が遊ぶ遊具が検査で危険とみなされ撤去されました。学校内の滑り台だった
のですが、唯一遊べる物だったので、子供は大変悲しんでいました。撤去したのなら新しい物を入れて頂くと
か、学校で遊ばせて頂いてるので、他の場所に公園を作って頂くとかを考えてほしいです。ちなみに保育園内の
滑り台も２つの内１つが使用禁止になっています。子供が外で遊ぶ為に何か取り入れてもらったら嬉しいです。
今は家の近くで遊ぶか家の中で遊んでいるので、外で遊べば友達も出来ると思うので、宜しくお願いします。

今は形成を意識しすぎているのではないかと思う。一見よく活動しているようだが、蓋を開けると意味のない活
動をしているような事が多いのではないだろうか。このようなアンケートをし、市民の本音を聞く事はいい事だ
と思う。このように市民全体の意見に耳を傾けていく事が、市民の安心につながるのではないだろうか。

もっといろんな人の意見を取り入れて欲しい。
道が危ない所が多いのが気になります（落石注意）。猪が出るので危ない。毎年、ホタルの減少が気になる。頑
張って下さい。

財政について。思い切った改革が必要ではないか。本当に必要な物か。三瓶体育館など。

合併により、生活が不便になるような事がないようにしてほしいです。子供が育てやすい環境（医療・手当て等
の充実）、高齢者が安心して暮せる町であってほしいです。田舎だからこそ情報が大切だと思うので、西予市内
どこでもインターネットや携帯電話が使えるよう早く整備してほしいと思っています。まずは住民優先の町づく
りにして、役場の建て替え等箱物は後回しにしてほしいものです。

城川町

城川町

城川町

城川町

城川町
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城川町
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30歳代
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30歳代
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30歳代

30歳代

30歳代

30歳代

30歳代

30歳代

三瓶町

三瓶町

三瓶町

三瓶町

三瓶町

三瓶町

三瓶町

野村町

野村町

明浜町

明浜町

明浜町

明浜町

明浜町

明浜町

西予市には地域格差があり、旧５町もバラバラでまとまりが無いと思う。また、雇用対策について、働く所が無
く、若い人が皆、市外に移り住んでしまっているように思う。それが過疎化の原因にもなっていると思うので、
もっと若者を中心とした、行政の在り方を考えるべきではないかと思う。

情報公開の場を、もっと増やして欲しい。住民の声を反映できる西予市になってもらいたい。仕事の出来る市職
員を育成してもらいたい。「なんだかな」と思う人材が居ます。

明浜町を活気付ける為に、同世代でグループを作りました。野菜を植え収穫し、漬物にして販売しています。少
子化・高齢化に不安は大きいですが、何かをしなければという気持は誰でも持っています。40代・50代が、明る
く楽しい町を作っていけば、子供達も将来に希望を持てると思います。人数が少ないなら少ないなりに工夫し、
智恵を使って伝統を大切にしながら町を守っていきたいと思います。

宇和方面に病院を増やして頂ければと思います。特に内科、小児科です。
昨今の少子・高齢化の波がより強烈な勢いで、我地方に押迫っている。お年寄りが多くなり、各家庭では独居老
人、年寄夫婦、空家等年々その数が増えるのが目に余る。子供達のほとんどが都会や他所へ働きに出て、面倒を
見切れないのが昨今の田舎の常道だと思います。親が子供を産み育てるのはいわゆる将来、子供の世話になり面
倒を見て欲しい為に多額の出資金を出して教育をし、大人へと成長していく。ところが現代の若者達は自分達が
勝手に産み、自然に大きくなったと思い込み親に対する御恩や、ありがたみを何も感じない。老後は特老、グ
ループホーム等施設へ入居して死んだら葬儀には帰りますと言った考え方が、彼等の脳裡には固定観念として強
く叩き込んでいる。そして分け前だけは遠慮なくもらって帰る。子育てや生涯教育も大切でしょうが、今一度学
校教育の中に、親の尊さ先祖の大切さを道徳教育の中に取り入れて他に類を見ない「親孝行」の地域・先祖を敬
う地区として当然の事を自ら実例をためす事も大切な村おこしの一つではないでしょうか。

西予市内５町で、似たような施設がたくさんあるが、その維持管理費にたくさんのお金が必要になり、ますます
財政が悪化する心配があるのですが。

一言で西予市と言っても、旧町単位で困っている事、求められているものは異なっていると思います。その中
で、共通して深刻な問題点から対応して欲しいものです。昨年のゴミ対策はとても良かったし、その後も「広報
せいよ」で注意点等を知らせており、良いと思います。現在深刻さを感じるのは医療面で、宇和病院の今後は、
西予市を左右する大問題です。また、明浜町に関しては、診療所の数が多くありますが、利用者も少なく、体制
その他を早急に対応して良いと思います（出張診療など）。入院となると宇和島方面へ行くことが多く、病院の
信頼度も宇和島の方が格段高いと思います。宇和病院を西予市立病院とし、立派に機能するようにして下さい。
また、明浜方面からのアクセスの充実も、併せて考えて頂けたらと感じます。

18



西予市　まちづくり市民アンケート

女

女

女

女

女

女

女

女

女

女

女

女

女

女

女

女

女

女

女

女

女

女

女

女

女

女

女
女

女

三瓶町
三瓶町

城川町

城川町

城川町

城川町

城川町

城川町

三瓶町

40歳代

40歳代

40歳代

40歳代

40歳代

40歳代

40歳代

40歳代

40歳代

40歳代

40歳代

40歳代

40歳代

40歳代

40歳代

40歳代

40歳代

40歳代

40歳代

40歳代

40歳代

40歳代

40歳代

40歳代

40歳代

40歳代

40歳代

40歳代

40歳代

野村町

野村町

三瓶町

城川町

野村町

野村町

野村町

野村町

野村町

野村町

野村町

宇和町

宇和町

宇和町

宇和町

明浜町

宇和町

宇和町

宇和町

宇和町

現在、明浜町には、昼間は救急車・救助隊が待機しておりますが、夜間は救急体制が整っていないので、高齢者
は不安があると思います。必要の無い臨時職員を雇うのは、税金の無駄使いです。町づくりの費用として、有効
に使って欲しいです。

体育館（宇和）とプールが、あまりにも惨めなので、吉田町並みの物が在れば良いと思う。
テレビや報道で、連日、税金の無駄使いにより破綻する町が問題になっています。私達の納めている税金を無駄
にしないよう、必要な物に使って頂けるようにお願いします。

交通機関が近くに無いので、とても不便である。医療については、眼科や皮膚科の病院が増えれば良いと思う。
近くに老人等も利用出来る健康増進施設（プールや皆が集える施設）が在れば良い。

明るく、住みやすい西予市。人の足を引っ張らない。５つの街が共存、共栄。人の意見を聞く。地球の環境を大
切に。地球温暖化STOP。台風、洪水、地震等の対策。一部の人が栄えるのではなく、皆様が幸せになりますよう
に。

本庁舎近くの駐車場の使用について。公共車用の駐車場が多く、子供特に赤ちゃん連れの利用者は文化会館裏の
遠くから車を置いて、保健センターに行かなければならない事が大変であるという話を耳にした事があります。
町づくりと直接に関係してはいないかもしれませんが、公用車の駐車場を考えて頂きたいと思います。

ケーブルテレビ（ケーブル回線）の導入により、市内全域インターネット環境を整備し、公平に利用出来るよう
にしてほしい。降雪時、交通量の多い宇和町内は降雪や凍結により道路の通行が大変危険です。改善してほし
い。市が運営する保育園については、情報公開等進まず、書類等様式も古いままである。保護者アンケート等評
価制度の導入により、改善する余地があるのではないか。市長の市政における方針が住民的で公平だと思うの
で、市政に信頼を寄せている。今後も民主的に市民の意見等を取り入れて頂けたらと思う。

議員の数が多過ぎる。老人に優しく、子供に冷たいと思う。職員の仕事が画一的で、もう少し優しくいろいろ説
明して欲しい。

役場に行った時、受付の人しか挨拶してくれません。全体に活気がありません。駅前から開明学校や歴史博物館
等、観光地を廻るバス等が出ていると良いと思います。

下水道工事等、高齢者や低所得者には負担が大きすぎると思います。若い人には産婦人科が無く、産みたいと
思っていても、とても不安だと思います。

中学生の遠距離補助が無くなったが（バス停までの距離などで）、元に戻して欲しいです。
都会では景気が回復したと（いざなぎ景気）言われていますが、郡部ではまだまだ感じる事が出来ません。子供
からお年寄りまで、健康で豊かな生活が送れる為には、地場産業がしっかりと頑張れるよう、適切な援助や指導
をして頂き、そうする事により、関連する全ての人々が安心して暮らせると思うので、素晴らしい西予市になる
と思います。五町が縁あって合併したのですから、少しずつ前へ踏み出して欲しいと思います。

あちらこちらに立派な施設はありますが、いろいろな面で不便を感じます。例えば、運動公園のトイレ（和式だ
け）が少なく汚い事。また、自販機は有るものの、食料等は離れた場所で購入しなければならない事です。私が
観光する上で、楽しく快適さを感じるのは、駐車場・トイレの充実と空腹を満たせる物。そして道路が整備され
ている事です。生活の上では、野村独特の悪臭が有る事や、公共道路に平然と私物（農機具など）が置いてある
など、モラルの悪い方がいる。子供教育より、老年者の考え方に問題があると思う。

このアンケートは、充分考えられていて評価できますが、行政上の専門用語が多く、お年寄りや行政に関心の無
い人には答えようにも理解しづらく、途中で嫌になり、適当に答えてしまうのではないでしょうか。「消費生
活」→「お買物に苦労していませんか」、「男女共同参画」→「男性と女性が同じように家事や仕事を協力し
合っていると思いますか」のように、小学生でも解るように書いてはどうですか。もちろん、紙面の都合もある
と思うので、完璧とはいかないと思いますが。

お金を使うなら有効に使ってほしい。乙亥会館も音響整備をされていれば、コンサートも出来て町にお金が落ち
たのではないかと思った。人の集まる町づくりをしてほしい。

一番無駄なのが、市職員が多すぎる事。人件費を削って市に還元して欲しい。タバコ農家が多い野村町におい
て、あまりタバコを迫害しないで欲しい。税金は、町にも入っているはず。

障害者の為に、西予市独自の条例を作って欲しい。自立支援法が出来てから、障害者には不都合な事ばかりで
す。

若者が働ける場所を確保して欲しい。中心が宇和町ばかりになり、他の町が淋しくなってしまいました。少し考
えて欲しいです。

５町の大きな合併であり、まとめるのは大変とは思いますが、中央よりの編成はやめてほしい。財政難ですとい
うわりに、市役所を建てるとか病院を建て直すとかあるが、財源がないのにどうやるのかをきちんと紙面で市民
に知らせてほしい。優良病院である野村病院を潰して、宇和のはずれの方に病院を建てるとか聞いたりもしてい
ます。城川町より宇和へ行くにもバスだと半日以上かかります。公共な乗り物を使用して行ってみると分かりま
す。端の人々の事も考えて下さい。学校に対してもスクールバスが使用出来なくなったりと、どんどん不便にな
るばかりです。子供達にももっと住みやすい所にして下さい。もちろん高齢者にもお金を使わなければいけない
所と、削る所を考えてほしいとつくづく思います。頑張って下さい。お願いします。合併のメリットは何？デメ
リットしか目立ちません。メリット・デメリットの本当の事を言えたらいいのですが。

市役所のある所のみならず、中心部外の地域への存在を配慮してほしい。末端までの流れが出来ているのかと不
安を感じる事がある。合併する前の方が良かったと言われる地域の声が多いと思う。便利が悪くなったという意
見も聞く。高齢化が進む中、市民が望むものが本当に取り上げられているのだろうか。

１日でも早くインターネット環境をブロードバンド対応にしてほしい。
地域環境を配慮した住民サービスを望みます。少子高齢化、過疎化の問題点を改善しながら住み良い町づくりを
目指してほしいと思います。

職員がもっと勉強を努力し、市の中心ばかりではなく、各公民館活動・診療所の必要性（高齢化にあった福
祉）、弱者の立場になり仕事をしてほしい。

北海道の夕張市のようにならぬよう、西予市の職員数も再検討し、減員すべきである。赤字財政を、早期回復す
べきだと思います。課内・課外の新年会・忘年会等の飲み会は、市内の飲食店を利用し、活性化して欲しい。松
山等、県外へ出向くのは、間違っていると思います。

過疎地にも、もっと明るい未来があれば良いと思う。高齢化時代、独居老人が安心して住める町にして欲しい。
田舎に人を呼ぶ為に、いろいろな形ある物を造る事も良いのだが、中途半端に手を入れて、それが途中で止めに
なった時の残骸が、とても汚く悲しい。海岸沿いの国道のゴミを見ると、それこそ外国やどこかの町のマネでは
ないが、ポイ捨ての罰金をつくる等して、もっと心の豊かな綺麗な町づくりを目指した欲しい。

道路拡張をして欲しい。
たくさんの人が参加出来るイベント。
「海の家」ですが、果して何時まで続くのか心配です。交通の便とか、観光も無い、すごく考えさせられます。
果して有効に予算が使われているのでしょうか。「まんぼう」お金が掛かると思います。税金が高くなるので
は。学校も子供の数が少なくなり、小学校も町内一つに合併するべき。地元産業を、もっと活性化すべき。若い
人が居ないので子供も居ない、老人ばかりになってしまっている。病院も安心して行けない。道路も綺麗な所を
直すより、福島～二本松の所を早く直すべき。三瓶町は合併して、良い所は無いと強く思う。

19



西予市　まちづくり市民アンケート

女

女

女

女

女

女

女

女

女

女

女

女

女

女

女

女

女

女

女

女

女

女

女

女

女

女

女

女

女

女

女

女

城川町

城川町

城川町

城川町 50歳代

50歳代

50歳代

50歳代

50歳代

50歳代

50歳代

50歳代

50歳代

50歳代

50歳代

50歳代

50歳代

50歳代

50歳代

50歳代

50歳代

50歳代

50歳代

50歳代

50歳代

50歳代

50歳代

50歳代

50歳代

50歳代

50歳代

50歳代

50歳代

50歳代

50歳代

50歳代

野村町

野村町

宇和町

宇和町

宇和町

宇和町

野村町

野村町

野村町

野村町

野村町

野村町

三瓶町

宇和町

宇和町

宇和町

宇和町

宇和町

宇和町

明浜町

宇和町

宇和町

宇和町

宇和町

明浜町

明浜町

宇和町

宇和町

所得の減少、人間性の低下、進む高齢化、少子化、ニート、引きこもり、未婚者の増加等不安要素だらけの社会
現象の中で、希望の持てる安心した世の中にしていくのには何といってもまずそこに生活している住民一人一人
の自覚なしには実現出来ないと思います。自己中心のわがままな心を反省出来る人間となり、人格を向上させて
いく努力を志していくような学習の場をつくって頂き、人間性向上を図って頂きたいと思います。核家族が増
え、経験豊富な年寄りの話も若者には受け継がれていく事もなくなり、子供も親の言う事を聞かなくなり、世の
中おかしくなってきています。

福祉･･･デイサービスの充実。予防医療の充実。各検診費を無料又は、安価にしてほしい。
ゴミ回収について、粗大ゴミの回収は、私の地区は年間４回程度である。粗大ゴミ回収シールが間に合うように
買い置きしていたら、有効期限が切れてしまった。このシールに有効期限が必要なのはどうしてでしょうか。有
効期限を取り除き、何時でも使えるようにしてもらいたい。

町づくりの基本は、人づくりからスタートすると思う。何事にも積極的で、かつ思慮深い有能な職員を育てる事
が大事。

もっと働く場を多くして欲しい。
若い人の農業離れ、土地利用の急速に進む宅地化は、このままで良いのだろうかという不安を覚えます。親と同
居してみて思う事ですが、デイサービス等、老人福祉の面はかなり充実してきて助かっているのですが、医療に
関し、何十年薬を切らす事無く飲んでいる現状を見て、悪くないのに薬を切れないでいる感も受けたりするので
す。予防医学も大切な事で、倒れたら何十万の医療費が必要になるよりは、日々の薬を欠かさない。この事が果
して正しいかどうか疑いが消えません。

コネの就職が横行しすぎています。目に余ります。
駅前のタクシー乗り場。すごく通りにくいし、邪魔。今に絶対事故が起きそう。人が一人死なないと、改善され
ないのは残念です。今のうちに、もう少し便利にして下さい。

宇和病院（市立病院）が移転すると聞きましたが、その費用を掛けるのであれば、現地点で中身（スタッフの教
育・設備）にお金を使うべきだと思います。外見ばかり良くても、信頼出来る先生を始め、他のスタッフの方々
（産科不足）が必要。商店街に商工会館が出来ていますが、観光客がお土産を買いたいような、宇和にちなんだ
饅頭やキーホルダー等、目立つ所に置けば良いと何時も通るたびに思いました。入口が閉まっているので、町民
でも入りにくいです。

農業、田園が広がる光景が、少しずつ失われている町になってきているので、しっかりと農業を担っていけるよ
う、若者への力添えが有って欲しい。老人ばかりの町になってきているので、もっと働ける場をたくさん与えて
欲しい。

川をキレイにする為に、油の入っていた物、マヨネーズ・ドレッシング・サラダ油・その他は洗わないで燃やす
ゴミとして、出せば良いのではないですか。

宇和病院について。お年寄りがタクシーで１日にあっちの病院、こっちの個人病院と行っている姿をよく見かけ
ます。体の不自由な人にとってそれはとても大変な事。必要な所にはお金を出し、アイディアを考え、福祉の町
にふさわしい安心出来る市民病院にしてほしい。

市役所へのお願い。個人情報の取扱いに配慮して下さい。先日窓口へお伺いしたところ（事務フロアーと同一場
所ということもあり）、大きな声で、話し声が筒抜けでした。個人的な名前が出ていた為に不快感でした。

ゴミの処理というか出し方など、高齢者とりわけ一人暮らしの方など、近所の方の手助けがないと遠方の集める
場所まで持って行く事難しいのが現実問題となっている。交通手段も車を運転しない人にとっては路線バスの廃
止で、とても不便な所がある（伊延辺り）。

西予市になってから、宇和文化会館でのコンサートの数が、めっきり少なくなっていると思いますが、宇和文化
会館は音響も良いし、場所的にもいろいろな所から来れるのに便利が良いと思います。是非とも増やして下さ
い。

多くの市民が参画出来る町づくりを心掛けて欲しい（一部の人ではなく）。町づくりの情報を、末端まで届けて
欲しい（自分が住んでいる所だから）。

近いうちに第二の夕張のようになるとの話を、彼方此方で聞くようになり、将来が不安です。
合併した為、西予市も野村・城川・三瓶等、それぞれの地域の特産物を互いに見出せるようになり、とても良い
事だと思う。町は違っても、何かしら親しみを感じられる気がします。来る４月１日、三瓶町にオープンする道
の駅にも足をのばしてみたいです。

平成１８年度から市の環境委員が選出されますが、環境委員は、各地域の自治会がするものであって、市が選ぶ
ものではないと思います。多額のお金を使い、情けない事です。各地区で自発的に取組むものであって欲しいで
す。身体障害者用の施設（居住用）を是非、西予市でも建設して下さい。市庁舎建設より、宇和病院を修理して
下さい。つぎはぎだらけの病室を見て、何とも思いませんか。

商店街に活気が欲しい。赤字経営の遠方に施設を切り捨てる。近くにある乙亥の里などを、活用して盛り上げ
る。病院の医師確保。

五町が合併して西予市となったわけだが、合併する前の方が住み良い町だったと思う。中心地ばかり良くなるの
ではなく、端々まで行き届いた市政を。赤字の観光スポットは早く手離した方がいいと思う。

弱い立場の人（幼児・高齢者・障害者）が安心して暮せる町づくり。特色のある町づくりをして、満足感が持て
る暮らしが出来る町づくり。所得の格差がない町。公園を整備して、子供も老人も安心して憩える場をつくる。

もっと村民の声をよく聞いてほしい。
道路工事等は、もう少し計画的に出来ないでしょうか。病院は立派ですが、医師がもう少し勉強して頂きたい。
西予市の管理の建物等、赤字になる物は要らない。

道路の整備がされていない。近くにＪＲにも書かれている渓谷があるが、恥ずかしいほどである。今の日本の状
況の中で、こんな道がある事が不思議である。代表者の方は、何の為にあるのだろうか、と信じられない。市の
一番良い所があっても、一番悪い所が、その市の顔であると思います。

若者の仕事場があったら良い。
過疎・独居・福祉・施設の整備等、もっと充実させて欲しい。老人になっても住み良い環境を作って欲しい（病
院・施設等）。

町づくりも大切だが、生活出来る西予市。米・野菜・栗・ゆず等、農産物で食べて行ける西予市であって欲しい
と思います。

財政の厳しさがひしひしと身にしみる今日この頃ですが、自分達で出来る事は積極的に行い、確かな年金等で安
定した生活が出来る事を望んでいます。身の回りの環境等に気をつけ、気持にはゆとりのある生活が出来ればと
思います。あまりに多いアンケートで、一貫性のない回答になっております。

過疎にならないよう、地域（地区）の特性を活かし、勤労者が増える施策を願いたい。
西予市には、各総合支所に立派な庁舎が遊んでいます。本庁に各課の本所を置かなくても、各支所の施設を利用
出来る課については有効に活用し、本庁の中をスッキリさせてはどうでしょうか。例えば、税務課・総務課・教
育委員会等、必ずしも本庁の中で無くても良いのでは。新庁舎の建設以前に、よく検討して欲しいものです。

広報で、子供の誕生が出ますが、親の名前が出ないので、どこの子供か判りません。旧三瓶町の時のように、親
の名前も出せたら良いですね。
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五町が合併し、西予市という名前に大分親しんできたが、それぞれの町の人との交流は、ほとんど出来て無いと
思う。三瓶は三瓶、明浜は明浜という感じで、自分の地域の事しか解らない。商工会を通して、五町の方々との
一部の交流は有るけれど、ただそれだけです。いろいろ交流の場を作れると良いと思うし、雇用促進、働ける場
所、働ける環境づくり、少子化の町に歯止めをかけたい。

自然を大切に、田舎の良い所を残しながら、癒しのある暮らしをしていけたらと思います。三瓶から教習所近く
に、バスが停車して欲しいと思います。市内まで長い為、病院に行くにも困っています。

30年も住んでいない廃屋、災害が起きたら今にでも崩れそうなので、行政から家主さんに呼び掛け出来ないので
しょうか。お願いします。近所で呼び掛けても返答がありません。ほとほと困っています。

凄い金額を投じての朝立トンネルは、果して必要な物か、疑問に思う。そういう事に力を入れるのなら、どうす
れば三瓶町に他から人が集まり、来てもらえるかを考える必要があると思います。

西予市内で就職可能な体制をつくってもらいたい。失業者が多すぎる。町おこし、村おこしが必要とは思います
が、人口の少ない所では魅力的な事業をしなかったら人は集まらないと思います。

意見はかなわない。
町づくりではありませんが、主人は必ず家前を下校する子供達に「おはよう、行って来いよ」「はい。おかえ
り」と声をかけています。その子供達もどこの子だか知らない子もいるのですが、今では絶対「おはようござい
ます」「ただいま」と答えてくれるので夫婦共に嬉しいです。列車とバスとの連携がうまくいくようにならない
ものでしょうか（昔は連携が出来ていたようなのに、今はバスが列車よりも先に出発していて、バス利用客に
とってはいささか不便なのです）。これは宇和島バス運営所にお願いする事ですね。ごめんなさい。

町づくりに関する事ではないのですが、常日常気になっている事を少しばかり書きます。広報等で人材を募集す
る所、介護等は経験資格は必要ないという事を目にします。やはり今有資格者が多い中、介護等の質を高める上
にも経験や有資格者が必要かと思われます。今後の検討を望みます。また風の噂によると中学校の体育館が出来
るとか。この少子化に必要なのでしょうか。今一度市民の声を聞いてほしいと思うこの頃です。

西予市５町を、それぞれ特色を活かして町づくりをして欲しい。例えば、城川は美術館等の文化面を、野村はス
ポーツ、明浜はレジャー、宇和は商業、三瓶はリハビリ用の温水プール等の施設を充実させ、５町の市民の不満
の解消にもなると思う。

福祉の面で、これから高齢化がますます進んでいくかと思います。高齢者が安心して暮せる市である事を願って
います。独居老人も多くなると思います。行政と（元気な）老人が、密なネットワークをつくり、住み良い・安
心な福祉の西予市づくりを希望致します。

設問が多過ぎる。75の設問では後半、答えるのが嫌になる。
先日、新聞の投稿欄に西予市にゴミが多くあり残念とありました。良いニュースで有名になるのであれば良いの
ですが、今後このような事が無いようにお願いします。住民一人一人が自分の行動に責任を持ち、恥ずかしくな
いようにしたいものです。

高齢化社会はマイナス面で論じられる事が多いが、高齢者の中には元気な人達も多い。元気な高齢者の知恵を町
づくりの為に生かしてほしい。

温泉バスがなくならないように続けて頂きたい。
公民のお金・労働全ての無駄を健康保険等なくせ。
無駄なものは全て省き、必要なものは、しっかりしたものにする。方向を見定め、より良い町にして欲しい。財
政難といって、何もかも削るのはいかがなものか。

産婦人科が欲しい。子供がお産した時、吉田病院を利用させてもらい、距離的にも先生や看護婦さんも親切で、
大変気に入っていました。廃止になって大変残念です。

住民が行政に対して感心を持っていない。説明会の折の出席者が少ない。行政に対して期待を持てない。魅力あ
る行政マンを育ててほしいと思う（住民の厳しい質問等にも誠意を持って答え、熱い思いを伝えれる行政マン
を）。

このままでは西予市の隅々は消えてなくなると思います。自分達だけ裕福な生活を送る事のないよう、弱者の事
を考えて下さい。1ヶ月２０万もあれば生活は出来ると思います。それ以上の手当で役職者の給与も考えて下さ
い。国民年金生活者でも、細々と暮しているのです。光熱費・水道代・税金・介護保険等の必要な金があろうと
なかろうと払わなければなりません。現実を見つめて下さい。

赤字になるような施設ばかり造って、住民に負担を掛けないようにして欲しい。税金ばかり多く取られるのは堪
りません。市になってから良くなった事は一つも無い。今まで１０回に分けて払っていた税金も、勝手に年４回
に分けて払わされ、一度に多くの金額を払わなければいけないので大変です。もっと住民の事を考える市であっ
て欲しい。皆が皆、公務員のように多くのボーナスを貰っている人達は少ないのですから。

もう少し、病院の事を考えて欲しい。
ゴミ処理に使うお金が大変なので、自分で運ぶようにする。城川の場合だと、下相に何時持って行っても良い所
を作って頂きたい。なぜなら、
①年をとると、出す日を忘れてしまう。②収集の経費。③集めていただく折、責任を持ってキチンと分別して出
すようになる。④何時も一人常勤にして欲しい（案内役に）⑤集めて廻ってもらうのは、あまりゴミを減らす意
識が無いように思う。⑥下相を通る時、ついでに持参出来る。⑦車の無い人等には、隣り近所声を掛けし、コ
ミュニケーションにも良い。⑧経費は半減すると思う。⑨ゴミの量も半減すると思う。⑩もう始めている地域が
有るそうですが。
住民税を下げる為、ボランティアや住民で出来る事はするように。公民館・交番近くの公園等の手入れなど。

避地、都市中心部の格差が余りにも大きいと思う。一人住まいの高齢者の方が安心して暮せるような地域づくり
をしてもらいたい。

中心部だけが良くなるような町づくりではなく、人口が少ない所にも目を向けて下さるようお願いします。
せめて大型バスの通れる道路幅であってほしいと思う。
国道の道を良くして欲しい。
市長が一生懸命、誠実に頑張っている様子が伺えて有り難いと思いますが、外部と接する事の少ない辺地や農
業、年寄り等は、広報に至るまでの事を聞けず、何時も決定で、「ハイそうですか」というのはどうしたもの
か。もう少し地区出身の市議さんが、地方に近づく事も必要かと思います。

粗大ゴミ収集の件。他市→八幡浜市・松山市、他県→大阪府・徳島市において、予め粗大ゴミ収集予定日が公報
等で知らされ、利用したい市民は予め市に葉書で品物と個数を通知し、無料で回収してもらっている。当市は１
つ500円で非常に高額だと思う。当市民のゴミ分別方法は他市他県と比べ非常に良いと思う。又他市他県の人か
らも「そんな事は出来ない」と我々の分別状況の話を聞き、驚かれる程である。

三瓶町に眼科がほしい。宇和町に行くバス便が不便。合併後良い所が見当たらない（健康診断料金等）。
市職員に相談したい事は多分にあるが、行く気がしない。職員の態度が、非常に悪い。
病院に行く為の交通費（バス代等）に、行き帰りで2200円あまりが掛かります。少しでも安くなれば助かりま
す。

あまり道路ばかりに力を入れないで、高齢者福祉に、もっと力を入れて欲しいと思います。
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明浜町

汚い町。夏ともなると廃棄貝殻の悪臭とショウジョウバエ。網戸の小さな穴から進入して来て悩まされます。年
に５～６回のお墓参りで思う事。その都度、ペットボトル等が放置され、心が痛みます。空地を一ヶ所作り、焼
却するようにすればどうでしょうか。

地域が、将来発展する方向に、市政の舵取りをお願いします。
野村の区民会館・城川の風呂・明浜の塩風呂・三瓶の海の駅等の運営等はどうなっているのか心配。市民の血税
を無駄にしないで下さい。運営状況等、時には公報紙に載せて下さい。

私立宇和病院を帰化して下さい。老人は宇和島、八幡浜に行くのは大変です。
公務員は優遇されすぎている。人件費を減らし、無駄もなくして、福祉等に廻してほしい（例えば健康保険証の
取替えは3年に1度位で良いのでは）。

高齢者が健康でいられる期間を少しでも長くする為に対策をとってほしい。予防医学の上からも誰にでも簡単に
参加出来る軽スポーツやヨガ等を公民館やボランティア活動の中に取り入れてはどうだろう。

市長さんはじめ市議さんが、財政困難な行政に力を入れておられる事に感謝しています。今後とも、市民の皆さ
んの期待に沿うよう、市政を行って下さるよう祈っています。

高齢化社会対策として、働く意欲のある者への雇用対策に力を入れて欲しい。
地域によって格差の無い、市民が幸せに暮らせる西予市の発展を願っています。
Ｈ18年12月から現地に住んでいます。公共の箱物（中身は空っぽ）が多すぎます。
商店街の活性化。
若い人の雇用の場を確保して頂きたいと思います。学童保育の開設を望みます。若いお母さんの勤労支援をお願
いします。

とにかく町内に人がいないカンコ鳥である。右も左も年寄りばかり。子供も通学と帰りだけで、子供の声も聞こ
えない町になっている。とにかく商店街・飲食店、元の町にしてほしい。卯之町ばかりが市長、県議、市議で
なったら、市外地は宇和町になってしまう。たまらんたまらん。

来年の市議選は、各地区、地区の選人人員を望みます。
今後も開かれる市議会と公金使用を透明化し、住民へ情報公開してほしい。海外視察、国内研修の公費使用はそ
の成果を生かしてほしい。

防災用水タンクを少し増やしてほしいです。
地域に住むものにとっては医療問題が一番気になります。ターミナルケアーについて考えてほしい。今使わない
診療所で家族同志励まし助け合って、静かに終われるような場所を作ってほしい。特に城川のように分散してい
る所で老人介護は悲しすぎます。

城川総合支所では、大きな店だけを利用されていますが、小さな商店も、年中無休で一生懸命頑張って税金を納
めております。小さな店にも目を向けて下さい。

市政は、住民との対話によって始まるので、公民館活動を重視し、あまり予算を削らないようにお願いします。
議員の定数が多いので、減らしてはどうか。また、合併後、財政が苦しいといろいろな市民の予算を削りなが
ら、議員や職員の手当を上げているのはおかしい。考えて欲しいと思う。

市議会議員の定数を削減する事。
野福峠のゴミ籠に蓋を付けて欲しいと思います。
第一に人にあると思います。町財政に不安材料が多いと聞きます。市の職員の誠意・熱意の方のみを登用し、無
駄を無くして下さい。

宇和病院の食事内容を、もっと良くして欲しい。看護師の質の低下。看護婦は最低です。
合併になり、宇和町だけ公共の場所が立ち遅れの感じがします。
わかりません。今のままで安心して暮らしています。有難うございます。
出来れば65歳以上の人達が、室内で運動できる所が欲しいと思います。
「広報せいよ」等の広報紙を配布しても、それぞれほとんど取っていないで、ゴミとなっている。個別に配布す
る事は無いのではと思う。

私は田之筋に住んでいます。以前はバスで遊の里へ行っておりました。100円バスになってからも5回位は行きま
したが、いろんな所を回り、乗り継ぎをしなければならないので、今は行きたくても行けません。小さいバスで
も田之筋から20人位は行っていました。何とか出来れば皆もまた行くと思います。お願いします。

商店街の人達が市民となじみを深くするよう努力してほしいです。それでないと商店街にぺんぺん草が生えそう
です。

皆さんの力で誰もが平等に住み良い町になるよう行財政にも力を入れて下さるようお願い致します。
若者が働ける場が欲しい。子育ての出来る環境。若者が、西予市に定着出来る市を作って欲しい。
農林業主体の都市計画をお願いします。
年を重ねていますので、一回りでも多いバスが欲しいです。
病院の医師の確保をお願いします。猪対策を是非お願いします。山際にある農地は猪が出て困っています。農地
を諦める人が続出しています。若い人の職場がない事。地元に若者が残ってくれません。少子化になるはずで
す。

若者にもう少し目を向けて、カップルの誕生を手助けするような場を作って頂くことを希望します。
五町平等に高齢者にも住みやすい町づくりをお願い致します。
西予市民は気が弱くて、少しでも町を良くしようとする行政に参画する活動の意志が弱いので、協力する体制を
つくっていきたいです。指導して下さい。末端行政にも目を向けてね。

今年度から保健師さんが半分に減るとの事ですが、今までのようなお元気相談会を月１回指導受け、勉強させて
頂いたのですが、今年度からはあまり出来ないようですが、出来る限り保健師さんのご指導をお願いします。私
達も出来るだけ元気に老後を過ごせるように勉強していきたいと思っています。

郵便局の民営化。Aコースが無くなり、田舎に住んでいる老人は淋しい思いをしております。どうか片田舎の隅
まで、日の当たる行政をお願い致します。

高齢者が、安心して暮らせる町づくりをして欲しいと思います。
財政の健全化の方策。職員の能力開発（動きのある職員）。農林水産業、商工業一体となった地域の活性化対策
（JA総会で市長は最後まで残り、農民の声を聞くべきと思う）。学校教育西予市独自の教育方針（ゆとりを止
め、きっちり教え込む方策）。子育て支援と恋愛、結婚の推進体制（職場夫婦勤務の奨励措置）。老人対策。敬
老会S2～3年生まれを対象とする。老遊会から老動会への目覚め促進。

診療所に入院施設があれば便利であると思うのですが、検討をお願いします。
西予市の中央だけでなく、全体を見て欲しい。特に病院が遠く、交通の便が悪い事を皆が言っております。よろ
しくお願いします。

20数年来、主人の退職と同時に、二人の生まれ故郷三瓶に帰ってきました。当時の三瓶は、もっと活気があり、
買物など楽しかったと憶えています。今は商店のシャッターは下り、以前の面影は無く、淋しくなってしまいま
した。4月開業の海の駅潮彩館を楽しみにしております。

子供が自由に遊べる場所が欲しい。今、子供は家の近くで遊んでいますが、家にボールが入ったり、車にボール
が当ったりしています。老人憩いの家に、いろいろな健康器具を置いて欲しい。海の駅が出来るが、皆が集まっ
て来るようなイベントを考えて欲しいし、老人の方などの為、惣菜等の販売もして欲しい。意見を聞いて住民が
考え、行政が後押しのやり方が良いと思う。
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マイク放送（防災無線）が多過ぎる。毎日、くだらない放送は止めるべし。特定の人向け（税金等）や○○のゴ
ミの日です等、馬鹿みたい。回覧板や配布文書がチャンとある。緊急性のあるもの。人探しや災害情報に絞るべ
き。意識的に耳を閉じる。誰の為、何の為にしているのか。もう一度考えてみたらどうですか。静かな環境、嫌
な臭いの無い環境が重要。とにかく臭い企業が多い（垂れ流しも含めて）。自然は、どんどん壊されていってい
ます。不用な工事が多過ぎます。不審者情報は、即、市内全域へ（当然、防災無線も使用可）。ＰＴＡだけでは
駄目です。市民の提案を受ける目安箱のような物の位置がわからないから、提案のしようが全く無い。各地区に
置いてあるのでしょうが。

規模の大きな図書館が在ればと思います。歴史博物館を、もっと充実させて欲しい。伝統工芸を学ぶ専門学校
を、長期的な視点で検討されてみてはどうでしょうか（高速道も伸びてきた事ですし）。

犬の糞尿について。
道路・小道・路地裏・商店街・駐車場・玄関前等、所構わず。電柱の周りは、連れ犬の放尿でトイレ化してお
り、路面は排尿の害を受けて陥没。電柱及び路面の陥没の修理は税金です。気温が上昇する季節には悪臭を伴
い、全く酷い状態で大変迷惑しております。至る所に犬猫の糞尿が散乱している居住地において、人々の暮らし
がある事を不潔とも異常とも思いませんか。非常識な代償の罰則として、高額な罰金、飼い主の清掃（当番
制）、外出時のオムツ利用等、何らかの対策を速やかに講じて頂きたい。川においては、最早川ではなく、ゴミ
捨て場です。ラジカセ・トレー・缶・ビン・ホース・パイプ管・傘・スーパーの袋・犬の糞等、人間が糞尿を避
けて往来する日々。正面を向いて歩けない道路。既に犬のトイレ化しているこの現状を、ご存知でしょうか。川
も道路も各自の非常識極まりない行為が、現状の様相を露呈しているのです。市も町も徹底して真剣に取組んで
頂きたい。最近、読売新聞の投稿欄に、「ゴミ捨てに来た　そのお前の汚い心を置いて行け」と書いてある看板
を見ました。～しましょう・～して下さいは、馬の耳に何とやらです。対策をお願い致します。
保健バスを利用し、お蔭様で助かっています。長く続く事をお願い致します。
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